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Глубоко овладевать
о

Скоро начнется новый год в си
стеме партийной учебы, который 
сыграет важную роль в идейной 
жизни нашей партии. Перед партий
ными организациями в нынешнем 
учебном году стоит задача — до
биться коренного улучшения поли
тического образования, наладить 
партийную учебу так, чтобы она 
полнее удовлетворяла интересы и 
запросы коммунистов и беспартий
ных, соответствовала современным 
требованиям партии, активнее по
могала формированию у наших лю
дей научного мировоззрения.

Следуя заветам Ленина, партия 
высоко ставит революционную 
теорию, ведет огромную работу по 
пропаганде ее, формированию науч
ного мировоззрения у всех Труже
ников советского общества. Марк
сизм-ленинизм — наше боевое зна
мя и идейное оружие, научный 
фундамент политики партии, испы
танное руководство к действию. 
Правильное; научно обоснованное 
руководство строительством нового 
общества возможно только на осно
ве глубокого знания законов обще
ственного развития, умения приме
нять теорию и принципы научного 
коммунизма к живой действитель
ности.

Особо важное значение партия 
придает идейной закалке комму
нистов. Наиболее характерной осо
бенностью в подготовке к новому 
учебному году является усиление 
внимания к теоретическому обра
зованию коммунистов. Глубокие 
вооружение каждого члена партии 
марксистско-ленинской теорией — 
настоятельное требование дня, жиз
ненная потребность. Это диктуется 
сложными задачами, стоящими пе
ред партией. Чем лучше коммунист 
подкован теоретически, закален 
идейно, тем более правильно и ус
пешно он решает встающие перед 
ним задачи, тем выше его автори
тет в массах, тем глубже у него от
ветственность перед партией и на
родом.

Заботясь о совершенствовании 
партийного руководства, повыше
нии авангардной роли, авторитета 
и личной ответственности комму
нистов, партийные организации 
должны обращать особое внимание 
на идейную закалку ВСЕХ членов 
н кандидатов партии, помочь каж
дому из них систематически овла
девать теорией марксизма-лени
низма. Теоретическая учёба при
звана помогать воспитанию у ком
мунистов органической потребно
сти всегда и во всем поступать в 
соответствии с коммунистическими 
идеалами и принципами, реши
тельно бороться против любых 
идейных противников.

В систему партийной учебы ны
не вносится много нового. Она на
целена на углубленное изучение 
марксистско-ленинской теории, ста
новится более целеустремленной, 
стройной, способствует развитию 
живого интереса к учебе. Речь 
сейчас идет о том, чтобы создать 
все условия, которые позволили бы 
коммунистам и беспартийным ак
тивистам в течение определенного 
времени глубоко, всесторонне овла
деть составными частями марксист
ско-ленинской теории — филосо
фией, политической экономией н ос
новами научного коммунизма, хоро
шо изучить историю КПСС, на
учиться применять революцион
ную теорию на практике.

Сейчас партийные организации 
деятельно готовятся к предстояще
му учебному году. Состоялись рес
публиканские и межобластные со
вещания идеологических работни
ков, пропагандистов, партийного 
актива, на которых обсуждены оче

редные задачи, обобщен лучший гельса, Ленина, партийных доку-
опыт, высказаны интересные пред
ложения и замечания. Создается 
сеть начальных политшкол, школ 
основ марксизма-ленинизма, район
ных и городских партийных школ, 
университетов марксизма-лениниз
ма, организуются теоретические се
минары.

Активно, плодотворно готовятся 
к учебному году многие партийные 
организации Москвы. В печати, по 
радио и телевидению, на собраниях 
и в устных беседах рассказывается 
о задачах политической учебы, ее 
формах и методах, учебных планах, 
программах, учебных пособиях. В 
центре внимания находятся основ
ные звенья — начальные школы и 
школы основ марксизма-ленинизма. 
Комплектование их идет тщатель
но, с всесторонним учетом запро
сов н желаний коммунистов, уров
ня их подготовки.

Например, в цехах и отделах за
водов имени Лихачева и «Динамо> 
«Трехгорной мануфактуры» секре
тари парторганизаций, члены бюро, 
•пропагандисты обстоятельно бесе
дуют с каждым коммунистом и бес
партийным активистом, разбирают
ся, какой уровень подготовки имеет 
человек, что его интересует, помо
гают ему наметить перспективу об
разования, выбрать форму учебы. 
В кабинетах политпросвещения, 
библиотеках, красных уголках ком
мунисты могут ознакомиться с 
учебными планами, программами, 
получить консультацию.

Нельзя, однако, сказать, что вез
де так тщательно и вдумчиво орга
низуется политическое просвеще
ние коммунистов. Кое-где ограни
чились лишь формальным состав
лением списков слушателей, зачис
лением людей в школы и семина
ры. Некоторые партийные комите
ты не раскрыли перед каждым 
коммунистом перспективы их поли
тического образования, не пробуди
ли живого интереса и чувства от
ветственности за изучение револю
ционной теории. В ряде мест за
черкнули все положительное, что 
было раньше, и в то же время по- 
настоящему не позаботились об ор
ганизации новых форм учебы, под
боре квалифицированных пропа
гандистов.

Партия придает большое значе
ние теоретической учебе руководя
щих кадров. Ценный опыт органи
зации изучения кадрами марксист
ско-ленинской теории, ленинских 
принципов партийного руководст
ва накоплен партийной организа
цией Белоруссии. Здесь плодотвор
но работают теоретические семина
ры для руководящих работников; 
семинарами руководят члены Пре
зидиума ЦК Компартии республи
ки, секретари ЦК и обкомов пар
тии, ученые.

Долг каждой парторганизации — 
всемерно поддерживать, поощрять, 
организовывать теоретическую уче
бу руководящего актива, не ми
риться с тем, что некоторые работ
ники годами числятся в самостоя
тельно изучающих Теорию и ниче
го не делают. Предметом неустан
ной заботы партийных комитетов 
должны быть вечерние университе
ты марксизма-ленинизма, город
ские и районные партийные школы, 
начинающие работу по новым про
граммам.

У нас миллионы коммунистов 
имеют прочные знания рево
люционной теории, навыки са
мостоятельной работы. Ясно, 
что для них главным мето
дом теоретической учебы являет
ся самообразование, самостоятель
ное изучение теоретических про
блем, произведений Маркса, Эн-

ментов. Правильно поступают те 
парторганизации, которые в помощь 
этим товарищам организуют теоре
тические, проблемные и , методо
логические семинары, конферен
ции и собеседования.

Высокие требования к партий
ной пропаганде предполагают бо
лее активную, целеустремленную, 
квалифицированную помощь со сто
роны печати, радио и телевидения, 
наших издательств. Намечены об
ширные планы публикации статей, 
передач, выпуска книг, учебных 
пособий. Надо, чтобы эти материа
лы появлялись своевременно, были 
подготовлены на высоком идейно
теоретическом н методическом 
уровне, а партийные организации 
привлекли к ним внимание изучаю
щих теорию, активно использовали 
в своей работе. Нельзя не отметить, 
что некоторые газеты упускают из 
поля своего зрения вопросы теоре
тического образования, не помога
ют парторганизациям в подготовке 
к новому году в партийной учебе,

Исключительное внимание и за
бота требуются от коммунистов при 
организации политической и обще
образовательной учебы юношества. 
В партийных организациях Ленин
града, Риги, Ташкента и других 
для руководства университетами 
молодого марксиста, комсомольски
ми политшколами и кружками вы
деляют лучших своих пропагандис
тов, всячески развивают и поддер 
живают стремление молодежи овла
девать революционной теорией.

Сегодня главное — обеспечить 
каждую школу и семинар пропаган 
диетами высокой квалификации, 
глубоко знающими теорию, умею
щими доносить ее до людей, свя
зывать с живой действительностью. 
Следует шире привлекать к прове
дению занятий в школах, семина
рах, университетах руководящих 
партийных и советских паботников, 
ученых, преподавателей, научных 
сотрудников. Заслуживает одобре
ния инициатива парторганизаций 
МГУ, Министерства иностранных 
дел, Госплана СССР, Министерст
ва путей сообщения, направивших 
в другие организации сотни квали
фицированных пропагандистов.

Почетен и благороден труд про
пагандистов. Требуется больше 
проявлять о них заботы, поощрять 
их, беречь их время, разгрузить от 
других поручений. По-новому, с 
учетом возросших требований дол 
жна быть организована теоретиче
ская н методическая учеба пропа
гандистских кадров, информирова
ние их о важнейших вопросах по
литики партии.

По-настоящему глубоко, содер
жательно организовать партийную 
учебу, постоянно и планомерно ее 
направлять — первейшая обязан
ность всех партийных комитетов и 
парторганизаций. Вместе с тем, ра 
зумеется, они должны руководить 
и массовой политической пропаган
дой, призванной формировать марк
систско-ленинское мировоззрение у 
всех советских людей. Коренное 
улучшение партийной пропаганды 
будет способствовать идейному рое 
ту коммунистов, повышению актив
ности и сознательности всех совет
ских людей, приведет к новым ус
пехам в борьбе за коммунизм.

(Передовая «Правды» за 8 сен
тября).

В совхозе «Корниловский» зерно
вых на круг с гектара нынче наби
рается около девяти центнеров. По 
нынешнему году это неплохо. У 
урожая много слагаемых: земля,
влага, удобрения, й, разумеется, се
мена. Это — первооснова урожая. 
Поэтому в том, что корниловцы 
нынче не жалуются на урожай, не 
последнюю роль сыграли высокока
чественные семена, посеянные вес
ной.

Как же обстоит дело в совхозе с 
засыпкой семян сейчас? Как нача
ли здесь эстафету к урожаю буду
щего года?

На току, что находится на цент
ральной усадьбе совхоза, в Корни
лове, кипит работа. Одни машины 
привозят сюда хлеб с поля, другие— 
увозят отсюда подсушенные семена 
для очистки в соседнюю, софронов- 
скую бригаду. Топится сушилка, 
бегут транспортеры погрузчиков... 
Кажется, поток зерна с поля в за
крома идет без сучка и задоринки. 
Но стрит приглядеться к ’работе, как 
увидишь и сучки, и задоринки, и 
ухабы на хлебном пути.

Зернопогрузчик на току работает 
«одним крылом» — второй тран
спортер вышел из строя. Вместо 
двух тонн за одно и то же время 
грузится одна. А сколько тонн на
бежит за день, за два?

Весы от тока далеко. Подъезды к 
ним не сделаны. Шестого сентября 
автомашина с зерном завязла и про
буксовала у весов в грязи полдня; 
шоферы других машин миновали 
опасное место и возили хлеб с поля 
невзвешенным. Кстати, к току то
же нет подъездного пути. На про
тяжении нескольких сот метров ав
томашины с зерном вытаскивает спе
циально поставленный трактор. 
Жгут лишнее горючее, рвут тросы, 
ломают машины. Если подсчитать, 
во что это обходится совхозу, то на 
затраченные деньги, пожалуй, мож
но наладить не только дорогу, а за
бетонировать взлетную дорожку для 
самолетов.

В соседнем с Корниловой селе 
Софронове семена очищают зерно
очистительными машинами и засы
пают , на зимнее хранение. Прошед
шего первичную обработку овса на 
гофроновском току несколько десят
ков тонн. Кто хозяин этих семян? 
Ответить на вопрос трудно. Весов

щик только записал, сколько зер
на привезли, — он материально за 
семена не отвечает. Заведую
щий током пшеницу и овес с весу 
не принимал. Не хватит две-три 
тонны — с него не спросишь. Тог
да, может быть, за семена отвечает 
бригадир? Нет, он их тоже не при
нимал. Хозяина семян нет.

Теперь об их учете. В документах 
у весовщика известно, сколько зер
на поступило на ток. На току же 
учитывают не отсортированное зер
но, а отходы. Вынес рабочий из 
склада мешок отходов — заведую
щий ставит на дверном косяке чер
точку. Сколько мешков вынесено, 
столько на косяке черточек. Пере
множив черточки на вес одного 
мешка, можно определить количе
ство вынесенных из склада отходов 
и узнать, сколько семян осталось. 
Но это весьма и весьма приблизи
тельно. Ведь много отошло не уч
тенных отвейков, усохло, улетучи
лось пыли и т. д. Куда правильнее и 
точнее было бы учитывать не отхо
ды, а семена.

Попутно об отходах. Возле тока 
большая куча мякины — тонн 5— 
6. Около тонны в ней зерна. Вер
нее, бывшего, Потому что оно уже 
сопрело. А то, что не сопрело, про
росло по краям густой щеткой всхо
дов. Почему бы отходы не прибрать 
к месту? Ведь это фураж! Такой же 
фураж, какой в совхозе покупают за 
денежки на мелькомбинате. В край
нем случае, свезли бы эти зерновые 
отходы в силосную траншею, заси
лосовали бы с кукурузой, благо за
кладывают ее неподалеку. Но увы! 
Как часто бывают бедными весной 
там, где неосмотрительно расточи
тельны и бесхозяйственны осенью!

А ведь на Воронинской ферме 
этого же совхоза зерновые отходы 
пересушили и сохранили. Что же 
до семян, то они там уже все в за
кромах на хранении у кладовщика. 
В Воронине и урожай вовремя убра
ли, не то, что на Корниловской фер
ме, где уборку семенного участка 
пшеницы затянули до последнего 
дня.

В целом по совхозу «Корнилов
ский» положение с засыпкой семен
ного фонда далеко не благополучно. 
Из потребных 12.570 центнеров 
зерновых и бобовых засыпано 6.280 
центнеров. Семенное зерно прошло

лишь первичную обработку, не про
верено в контрольно-семенной ла
боратории. Как говорится, ни коли
чества, ни качества.

Аналогичное положение в другом 
крупном хозяйстве Томского района
— совхозе «Тахтамышевский».

Калтайская ферма этого совхоза
— семеноводческая. Поэтому кал- 
тайцы должны засыпать семена не 
только для себя, но и для соседних 
ферм. Пшеницы здесь в достатке. А 
овса?

— Вместо 130 тонн по плану мы 
имеем лишь 99,5, — заявляет уп
равляющий фермой М. В. Козин. — 
И больше семян овса не будет.

Тем не менее сейчас на ферме 
ежедневно скармливают лошадям 

около 50 килограммов овса. За осень 
его набегут тонны. По-хозяйски ли 
это? Сейчас в избытке годных на 
фураж зерновых отходов. Что же до 
овса, то он еще пригодится зимой. 
Видимо, занявшись общими подсче
тами, ни директор совхоза Ю. К. 
Ефимкин, ни главный агроном 
П. Н. Игнатов не видят своих резер
вов.

Сейчас, когда в совхозе законче
на уборка зерновых, забота о семе
нах должна быть на первом плане. 
На двух крупных фермах совхоза 
«Тахтамышевский», где побывала 
рейдовая  ̂ бригада, работы непоча
тый край. Пи в Кафтанчикове, ни в 
Калтае не могут сказать, что семена

готовы. Особенно тревожное поло
жение на Калтайской ферме. 140 
тонн сырой пшеницы здесь лежат 
на току. Малейшая нерастороп
ность, срыв — и зерно может по
портиться.

И в Кафтанчикове в склад засы
паны непросушенные сорные се
мена.

— На току места не хватало, — 
объясняет управляющий фермой 
В. Я. Кузнецов. — Подработать 
окончательно придется в складе.

На току, действительно, повер
нуться негде. Но четвертую часть 
его занимает не зерно, а... карбо- 
мид. Определи его вовремя в дру
гое место, зерно можно было бы и 
отсортировать лучше, и просушить.

Всего в совхозе «Тахтамышев
ский» из 11.780 центнеров потреб
ных семян имеется только 8.970. 
До посевных кондиций они не дове
дены. Здесь собираются вплотную к 
подработке семян приступить только 
в октябре. Однако вряд ли пра
вильно откладывать эту работу. За
няться этим надо немедленно. Рас
качка и нерасторопность — плохие 
друзья земледельца.

Н. АНДРЕЕВ, управляющий 
Воронинской фермой совхоза 
«Корниловский»; Я. СОФРО- 
НОВ, заведующий током соф- 
роновской бригады совхоза 
«Корниловский»; Г. БАСОВА, 
кладовщик второго отделения 
совхоза «Тахтамышевский»; 
М. ПОЧИВАЛОВА, заведую
щая складом Калтайской фер
мы совхоза «Тахтамышевский»; 
А. ЮРКИН, корреспондент об
ластного радио; В. MAKHIEEB, 
наш спец. корр.

Так вывозят семена с тока в совхозе «Корниловский».

На первое сентября в колхозах | такое количество грубых и соч- 
и совхозах области заготовлено | ных кормов:
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А лександ ровский 58,4 43,3
А синовский 61,0 32,3 4106 32,5
Б акчарски й 52,1 31,2 599 13,4
З ы рян ски й 64,2 4,7 3369 21,5
К а р га сокский 64,6 39, Ь 27 26,2
Кож евниновский 71,3 11,2 6956 19,7
Колпаш евсний 59,4 17,1 67 8,4
Кривош еинский 59,3 20,4 269 3,1
М олчановсккй 55,3 30,3 32
Парабельский 54,4 18,0 116 14,5
Первом айский 62,1 52,4 3113 55,1
Тег уль делений 61,9 34,3 _ ___
Том ский 58,2 16.U 8681 45,7
Ч аинский 50,0 40,5 1289 35,2
Ш е га р с т .й 75,5 — 1666 27,9

Итого по области 60,9 20,6 30290 27,7

Как видно из приведенных дан
ных, обеспеченность скота корма
ми на зиму вызывает большую 
тревогу. В среднем по области за
готовлено 10,7 центнера грубых 
кормов на одну условную голову 
скота, в том числе 9,1 центнера 
сена. Силоса имеется по 17,2 цент
нера на одну условную голову, что 
значительно ниже установленных 
зоотехнических норм.

Особенно серьезное опасение за 
состояние предстоящей зимовки 
скота вызывает положение дел с 
заготовкой кормов в Бакчарском, 
Чаинском, Парабельском и неко
торых других районах. Например, 
в колхозе «Искра» Кривошеин- 
ского района план заготовки сена 
выполнен только на 37 процентов.

силоса — на 11 процентов.
Медлительность в проведении 

этой работы кичем не может быть 
оправдана. В тех хозяйствах, где 
к ней отнеслись с большой ответ
ственностью, на зиму запасено в 
достатке и сена, и силоса. Напри
мер, в совхозе «Рыбаловский» 
Томского района, колхозах «За
ря» Асиновского и имени XXII 
съезда КПСС Кожевникрвского 
районов, а также в ряде других 
хозяйств ведут накопление кормов 
сверх плана.

В большинстве хозяйств заго
товка кормов идет медленно и не
организованно. Понятно, что не
настная погода, которая стояла во 
второй половине августа, отрица
тельно сказалась на ходе этой ра

боты, но и в этих условиях, умело 
маневрируя техникой, многие хо
зяйства продолжали вести скирдо
вание сена и уборку силосных 
культур.

Во. многих колхозах и совхозах 
бесхозяйственно обращаются с со
ломой. которая является нынче 
важным резервом в создании 
прочной кормовой базы для обще
ственного животноводства. В ряде 
хозяйств Молчановского, Криво- 
шеинского, Бакчарского и некото
рых других районов до сих пор к 
скирдованию соломы не приступа
ли. В целом по области заскирдо
вано всего 30.290 тонн соломы 
(план — 177.500 тонн). На пер
вое сентября солома была заскир
дована только с 27,7 процента 
убранных площадей. Погодными 
условиями низкие темпы проведе
ния этой работы объяснить труд
но. Для примера приведем такие 
данные: в Асиновском районе со
лома заскирдована на 32,5 про
цента убранных площадей, а в со
седнем — Первомайском районе 
— на 55,1 процента. Хозяйства 
Зырянского района заскирдовали 
солому с площади 5.447 гектаров 
(21,5 процента убранной площа
ди), а хозяйства соседнего Тегуль- 
детского района к скирдованию 
соломы не приступали.

В условиях нынешнего года тру
женики колхозов и совхозов долж
ны были все сделать для того, 
чтобы собрать всю солому и за
скирдовать ее.

На 5-е сентября у нас не убра
но 12.500 гектаров кукурузы, 
или 34 процента всей площади. 
Медленно ведут уборку некото
рые хозяйства Зырянского, Том
ского и Шегэрского районов. Пер
вые осенние заморозки уже кое-где 
повредили кукурузу. Поэтому не
обходимо как можно быстрее за
вершить ее уборку в ближайшие 
дни. При силосовании. следует по
всеместно использовать солому, до
бавляя ее в измельченном виде 
до одной пятой от объема зеленой 
массы кукурузы. При этом надо 
особенно тщательно уплотнять си- 
логиую массу. Несмотря на непо
году, в каждом колхозе и совхозе 
необходимо продолжать заготовку 
сена и закладку силоса. В первой 
половине сентября нужно создать 
в полной потребности запасы дер
нины, как ценной минеральной 
подкормки для свиней.

Особое внимание следует обра
тить на подготовку кормов к скар
мливанию. В каждом хозяйстве 
надо оборудовать кормоцехи, ус
тановить в них механизмы и при
способления для измельчения, за
паривания и дрожжевания кор
мов, изготовления хвойной муки.

Полнее использовать все резер
вы и возможности для накопления 
кормов для общественного живот
новодства в предстоящей зимов
ке — ответственная задача всех 
колхозников, работников совхо
зов, специалистов и руководите
лей хозяйств.

Переговоры руководителей КПСС и Советского правительства 

с партийно-государственной делегацией Чехословацкой 

Социалистической Республики
7 сентября в Кремле состоялись переговоры руководителей КПСС 

и Советского правительства с партийно-государственной делегацией 
Чехословацкой Социалистической Республики.

С советской стороны в переговорах участвовали Первый секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, член Президиума ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров СССР А. Н.-Косыгин, член Президиума ЦК 
КПСС, Председатель Президиума Верховного Совета СССР А. И. Ми
коян, член Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС Н. В. Под
горный, секретарь ЦК КПСС Ю. В. Андропов и другие.

С чехословацкой стороны в переговорах приняли участие Первый 
секретарь ЦК КЦЧ, Президент ЧССР А. Новотный, член Президиу
ма ЦК КПЧ, Председатель правительства ЧССР И. Ленарт, член Пре
зидиума ЦК КПЧ, секретарь ЦК КПЧ И. Гендрих, член Президиума 
ЦК КПЧ, заместитель Председателя правительства ЧССР О. Шиму-. 
нек, кандидат в члены Президиума ЦК КПЧ, секретарь ЦК КП Слова
кии М. Сабольчик, секретарь ЦК КПЧ В. Коуцкий и другие.

Во время переговоров, проходивших в обстановке братской друж
бы, сердечности и взаимопонимания, обсуждались вопросы дальней
шего развития советско-чехословацких отношений, а также состоялся 
обмен мнениями по актуальным проблемам современной международ
ной политики и мирового коммунистического и рабочего движения. 
По всем обсуждавшимся вопросам выявилось полное единство взгля
дов.

Переговоры будут продолжены.
(ТАСС).

З А Я В Л Е Н Т А
Как уже сообщалось в советской 

печати, между двумя соседни
ми государствами — Индией и Па
кистаном недавно возник воору
женный конфликт в районе 
Кашмира. Напряженность не толь
ко не ослабевает, но, по послед
ним сообщениям, военные действия 
принимают все более широкие мас
штабы, и район этих действий вы
шел за пределы Кашмира. Установ
ленная индийско-пакистанским со
глашением 1949 года линия пре
кращения огня в Кашмире факти
чески нарушена в нескольких ме
стах. С обеих сторон в военные дей
ствия вовлечены крупные войсковые 
соединения, применяются танки и 
авиация.

Пакистанские войска, как переда
ют иностранные телеграфные агент
ства, продвинулись на несколько де
сятков километров в глубь индий
ской территории. В то же время, как 
сообщило 6 сентября агентство Рей
тер, министр обороны Индии Я. Ча- 
ван заявил в парламенте, что «ин
дийские войска перешли в Пенджабе 
государственную границу в окрест
ностях Лахора». Индийская авиация 
совершает боевые вылеты в район

Западного Пакистана. Премьер-ми
нистр Индии, как сообщают теле
графные агентства, охарактеризовал 
ситуацию в Кашмире «как подлин
ную войну между Индией и Паки
станом». Президент Пакистана Айюб 
Хан, выступая 6 сентября по радио, 
сказал, что Пакистан «находится в 
состоянии войны».., «в стране вве
дено чрезвычайное положение». Ко
личество человеческих жертв с каж
дым днем растет. Гибнут не только 
солдаты, но и мирные жители. Тако
во серьезное положение, сложившее
ся в этом районе Азии.

Нет сомнения в том, что воору
женный конфликт в районе Кашми
ра не может принести выигрыша ни 
одной из сторон — ни Индии, ни Па
кистану. Нынешнее развитие собы
тий в этом районе на руку только 
тем внешним силам, которые стре
мятся разобщить и противопоставить 
ДРУГ другу государства, освободив
шиеся от колониального ига. Эти си
лы и в прошлом Не раз пытались ис
пользовать кашмирский вопрос для 
того, чтобы воспрепятствовать уста
новлению добрососедских отношений 
между Индией и Пакистаном, стре
мясь поссорить их между собой. Не

сомненно, и сейчас они подталкива
ют Индию и Пакистан на расшире
ние кровопролития ради своих це
лей, идущих вразрез с националь
ными интересами индийского и па
кистанского народов, которые кров
но заинтересованы в укреплении ми
ра. Он нужен народам Индии и Па
кистана для того, чтобы решать мно
гие сложные и важные проблемы 
развития их государств.

Тенденция к дальнейшему рас
ширению вооруженного конфликта 
между Индией и Пакистаном — дву
мя крупными азиатскими государ
ствами — еще более накаляет и без 
того напряженную обстановку в Юж
ной и Юго-Восточной Азии, создан
ную агрессией США против вьет
намского народа.

Военный конфликт между Индией 
и Пакистаном вызывает серьезную 
озабоченность в Советском Союзе, ко
торому всегда дорого дело сохране
ния мира. Эта озабоченность усили
вается еще и потому, что конфликт 
происходит в районе, непосредствен
но прилегающем к границам Совет
ского Союза.

Советский Союз выступал и вы
ступает за то, чтобы спорные воп

росы между суверенными государст
вами решались путем переговоров, 
мирными средствами. Понимая всю 
сложность создавшегося положения 
в индийско-пакистанском конфликте, 
советские люди верят, что есть воз
можность найти решение спорных 
вопросов между Индией и Пакиста
ном мирным путем, если со стороны 
государственных деятелей обеих 
стран будут проявлены реализм, вы
держка и понимание тех тяжелых 
последствий, которые имело бы раз
витие вооруженного конфликта.

ТАСС уполномочен заявить, что Со
ветское правительство призвало обе 
стороны — Индию, политика непри
соединения которой снискала ши
рокое международное признание, и 
Пакистан немедленно прекратить 
военные действия и осуществить 
взаимный отвод войск за линию пре
кращения огня, установленную со
глашением между Индией и Паки
станом в 1949 году, вернуть войска 
на территории, на которых они нахо
дились до начала военных действий.

Советский Союз ожидает, что Ин
дия и Пакистан, действуя в духе 
Устава ООН и принципов Бандунга, 
вступят в переговоры на предмет

мирного урегулирования конфликта. 
Советское правительство заявило, 
что обе стороны могли бы рассчиты
вать на доброе сотрудничество со 
стороны Советского Союза или, как 
принято говорить, на добрые услу
ги, если обе стороны сочтут это по
лезным.

Урегулирование нынешнего кон
фликта между Индией и Пакиста
ном — неотложное дело. Признание 
этого нашло отражение, в частности, 
в резолюциях Совета Безопасности, 
единогласно принятых на заседани
ях 4 и 6 сентября.

Сдержанность и добрая воля обе
их сторон, несомненно, дадут воз
можность предотвратить сползание 
событий на опасный путь и найти 
мирное решение конфликта. В Совет
ском Союзе выражают надежду, что 
руководители Индии и Пакистана 
прислушаются к голосу друзей ин
дийского и пакистанского народов. 
Советское правительство также на
деется, что мудрость государствен
ных деятелей Индии и Пакистана в 
понимании и оценке . положения 
восторжествует и мир между двумя 
соседними странами будет восстанов
лен.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 9 сентября 1 9 6 5  года.

Рассказывая это, Марк Павло
вич находит шутливый, но очень 
убедительный довод в пользу пе
рестройки работы.

•— Знаете, — улыбается он,
— я раньше за год изнашивал в 
цехе три пары обуви. Ходишь по 
мазуту, по острым металлическим 
вырубкам. А сейчас, посмотрите
— хоть одна деталь или пятно 
масла есть на полу?

Мерно гудят мощные штампы, 
выкрашенные в необычные Для 
них сочетания светло-зеленого и 
белого тонов. Могучие механизмы 
кажутся легкими, похорошев в 
этом новом цветовом наряде. И 
самый убедительный иге г: цех 
сейчас по производственным по
казателям лучший на заводе. 
Здесь из месяца в месяц перевы
полняется план. Бригады комму
нистического труда Любы Нольте 
и Ларисы Ващенко сделали борь
бу за качество основой всех 
стремлений.

Четыре цеха справили ново
селье в новом корпусе. Мы идем 
с А. А. Кузнецовым между пест
рых линеек станков, радующих 
взгляд мягкими световыми тона
ми.

— Обратите внимание на тум
бочки, — говорит Алексей Алек
сандрович.

— Вместо деревянных сделали 
металлические?

может облегчить труд, многое 
упростит и. улучшит.

Максимальное улучшение ус
ловий труда — принцип; по ко
торому оборудовался новый кор
пус. Синеватый венчик дыма ОТ- , 
мечает место пайки пружины ма
нометра. Сотни их проходят за , 
смену через руки работниц. Но не 
чувствуется ни гари, ни запаха. 
Вытяжная вентиляция, пропу
щенная под конвейером и выве
денная к каждому рабочему ме
сту, обеспечивает «чистую атмо
сферу».

— Это хорошее свойство будет 
и у новой автоматической линии, 
— показывает А. А. Кузнецов на 
серебристые кабины, стоящие в 
стороне.

Процесс окраски и . сушки ма
нометров трудоемг й. Новая ав
томатическая линия будет «про
делывать» это быстро и, главное, 
с высоким качеством. Изготовле-' 
ние линии началось в феврале. 
Заводским специалистам: началь
нику бюро внедрения новой тех
ники Л. Р. Анделю, конструктору 
В. Бергеру, инженерам О. А. Ко- 
шеверову и Н. И. Конову при
шлось сделать массу расчетов, за
менить отдельные узлы, предло
женные проектировщиками, свои
ми. Схема упростилась, стала на
дежнее.

Такая линия создается на за-
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143 цеховых партийных организа
ции. В них более 2.700 коммуни
стов —  почти половина районной 
парторганизации.

Нынче весной вспомнили в рай
коме, что давно уже не анализиро
вали работу цеховых организаций. 
В конце мая вопрос «О повы
шении уровня работы цеховых 
парторганизаций и партгрупп» был 
вынесен на обсуждение пленума. 
Ожидать надо было многое.

Под перечнем задач секретарь 
райкома КПСС тов. Демчук поставил 
солидное двоеточие. Слово «надо» 
охватывало целую серию рекомен
даций. Для цеховых парторганиза
ций ■— это повышение авангардной 
роли коммунистов, мобилизация сил 
на использование резервов произ
водства и повышение качества про
дукции. Для парткомов предприятий 
— это постоянная и живая связь с 
цеховыми парторганизациями. Нако
нец, для самого аппарата райкома — 
учеба секретарей, частое общение с 
ними.

— Надо,— заключал т. Демчук,— 
контролировать и направлять их 
работу, развивать инициативу, по
вышать их ответственность за со
стояние дел.

Нельзя не согласиться со всеми 
этими «надо». Но надо дать им и не
которые комментарии.

Бы вш ий и н овы х

Вчера в цехе железнодорожных 
подшипников прошло отчетно-выбор
ное партийное собрание. Сегодня 
Федор Щукин стал уже бывшим 
секретарем. В тихом кабинете 
ОТК он сидит рядом с Влади
миром Спиридоновым, только 406 
избранным секретарем. Один сдает, 
другой принимает партийное хозяй
ство. Как всегда в таких случаях, 
разговор идет в русле напутствий.

— Надо бы принажать на пуск 
новой шлифовальной автоматической 
линии, — советует Щукин,— Кадры 
надо заранее готовить.

— Верно, — соглашается Спири
донов. — Тянем мы с этой линией. 
Помнишь, сколько решений было, а 
все без толку. ,

— В своем соку варились, — 
парирует Щукин. — Не поддержи
вали нас свыше. Вот поработаешь, 
узнаешь, что такое один в поле 
воин. Впрочем, надо бы,..

Слушаешь разговор бывшего и 
нового секретарей и невольно вспо
минаешь пленум райкома партии. 
Слово «надо» перекинулось оттуда 
в цех, как колючее семя перекати- 
поля. А где же практические дела?

В отчетном докладе того ate т. Щу
кина можно встретить такие откро
вения: «Работа агитаторов не пла
нировалась и не велась...», «руко
водитель поста содействия партгос- 
контролю коммунист Филимоненко 
никакой работы не проводил...», 
«профсоюз больше всего занимался 
разбором дел нарушителей...», «ком
сомольский вожак Шипицын не со
бирал собраний молодежи» и т. д. 
и т. п. Итог: цех сорвал семимесяч
ные планы по выпуску валовой про
дукции и производительности труда. 
А ведь за всеми этими упущениями 
стояло требовательное слово «надо».

Бывшему и новому секретарям мы 
задали три вопроса: где истоки та
ких неудач? Какая задача в жизни 
цеха главная, ведущая? Как их 
учат искусству партийной работы?

Ответ на первый вопрос сводил
ся к тому, что не все 18 коммуни
стов одинаково, по-боевому решают 
задачи. Некоторые из них стали пас
сивно относится к поручениям.

А почему?
— Сами приучаем их к этому, — 

рассуждает т. Щукин. — Мы не 
выполняем : решения многих собра
ний. Люди это видят, мотают себе 
на ус. В этом— главный исток наших 
изъянов. Но оговорюсь: многие ре
шения остаются на бумаге не по 
нашей вине.

^Продолжение рассказа явилось как 
бы логическим ответом на второй 
вопрос. Главная задача нового це
ха — технический прогресс, пол
ное использование резервов. Иначе 
говоря, та самая задача, которую 
определил пленум райкома для це
ховых парторганизаций.

Как она решалась? С момента 
пуска цех вдвое увеличил выпуск 
подшипников. Но это не предел. 
Коммунисты обсуждали вопрос об 
усилении работы токарного участ
ка, приняли решение о полном ис
пользовании оборудования, о попол
нении участка опытными кадрами. 
Обратились за помощью в партком, 
в дирекцию завода. Увы! Бее оста
лось по-прежнему.

— Теперь мы ломаем голову, как 
нам выполнить решение по органи
зации ритмичной работы цеха, — 
вставил т. Спиридонов.

Верно, такое решение было. Для 
создания уверенного ритма комму
нисты предлагали создать задел не
завершенного производства. Даже 
составили для этой цели расчеты. 
Передали их в партком и дирекцию 
завода. Ждали ответа. Напрасно!

Предостерегающий смысл напут
ствия бывшего секретаря стал те
перь еще более ясен. Действительно,
»поработаешь — узнаешь, что такое 
один в поле воин. Хорошо, если моло
дого секретаря будут еще учить ма
стерству партийной работы. По край
ней мере, на вопрос, как его учили 
этому, т. Щукин ответил:

— Помню, был я на одном район
ном семинаре. Там нам доказывали, 
что для ведения дел надо иметь 8— 
12 папок. Так и сказали: для при
мерного делопроизводства. Таких 
лекций наслушался вдоволь.

При этом признании вспомнил
ся солидный журнал регистрации 
учебы партийных вожаков. Он хра
нится в сейфе орготдела райкома 
КПСС. Начиная с марта прошлого 
года, в нем зарегистрировано 35 об
щерайонных и кустовых семинаров 
секретарей цеховых парторганиза
ций. Цифра внушительная! Только 
после пленума райкома партии мож
но насчитать 14 таких семинаров 
с указанием адресов, в том числе и 
подшипникового завода. По как и 
говорил т. Щукин, велись эти семи
нары по раз навсегда заведенной те
матике: о делопроизводстве, о под
готовке собраний, о росте рядов 
партии. Где-то далеко в стороне ос
тались вопросы технического про
гресса, качества продукции ■— те 
самые вопросы, над которыми «ло
мают голову» коммунисты цеховых 
парторганизаций.

Р обк и е попы т ки

В мае на заседании бюро райкома 
партии слушался отчет т. Моисеева. 
Двенадцать лет почти бессменно он 
— вожак коммунистов цеха № 1. И 
сейчас, после отчетно-выборного 
собрания, его вновь оставили у сек
ретарских дел.

■— Завтра у нас заседание парт
бюро,— сообщает т. Моисеев.1— Опять 
два персоналыцика. Будем обсуж
дать начальников отделений.^-Мик- 
лашевича и Алиферова. Оба изрядно 
провинились. Пусть на себя пеня
ют, зададим мы им жару.

«Жару» в цехе хоть отбавляй. Ред
ко кто из руководителей ходит те
перь «ненапаренным». Исключили из 
партии Енюка, такая же участь чуть 
не постигла Никулина. Строгий вы
говор объявили Недоспелову и глав
ному инженеру цеха Костареву. На
казали мастера Фролова.

— А как же иначе? — поясняет 
Моисеев. — Поднимаю дисциплину, 
авангардную роль. Без этого не вы
полнить постановление бюро рай
кома.

Что же изменилось после его в 
жизни цеха? Куда показывает баро
метр?

Секретарь перечисляет плюсы. 
Лучше стали готовиться собрания, 
полнее осуществляется контроль за

М Е Т Р
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деятельностью администрации, чаще 
стали рассматриваться вопросы про
изводства. Наконец, повысилась 
требовательность к  коммунистам.

Дальше пошли минусы. Они луч
ше всего охарактеризовали реализа
цию постановления бюро райкома 
партии. После бюро никто из аппа
рата райкома не побывал в цехе.

А дела в цехе не улучшились. 
Напротив, в парторганизации созда
лась нездоровая обстановка. Когда 
мы поинтересовались, есть ли в це
хе партгруппы, то один из коммуни
стов в шутку заметил:

— У нас только две группы: од
на — начальника цеха тов. Бочка
рева, другая — главного инженера 
Костарева.

Тревожная шутка! Между руково
дителями цеха нет делового контак
та, появилась личная неприязнь. 
Это тяжело отзывается на производ
стве. Тов. Бочкарев не стал даже 
выполнять решения партсобрания по 
оказанию помощи отстающим участ
кам. Ссылка была одна:

— Боюсь ^какой-либо каиерзьб
Костарева. ■ ■ “ ? ; » ■ и .

Вот куда зашло дело!
Не один раз коммунисты цеха 

брались за обсуждение коренного 
вопроса производства — внедрение 
бездефектной сдачи продукции. Это
му передовому методу было посвя
щено чуть ли не двухчасовое пар
тийное собрание. Говорили горячо, 
взволнованно. А к общему знамена
телю не подошли.

После этого собрания в партком и 
управление завода коммунисты да
ли полный анализ состояния обору
дования, технической грамотности 
кадров, свои соображения об учете 
продукции. Подошли к делу осто
рожно, осмотрительно, чтобы не 
опошлить хорошее начало. Тут бы 
и помочь коммунистам в правиль
ном внедрении нового метода. Но в 
парткоме и райкоме партии посмот
рели на это иначе. Никто не посчи
тался с возникшими в цехе трудно
стями, с мнением коммунистов.

Новый метод стали внедрять в 
спешке. Сейчас считают, что безде
фектная сдача продукции прово
дится на четырех цеховых участках 
из пяти. Но по признанию самих ком
мунистов — это чистейшей воды 
формализм. Разве можно считать 
нормальным, когда графики выхода 
продукции заполняются с недель
ным опозданием, когда никто не 
учитывает, кто и где предъявил про
дукцию с первого предъявления?

— Но главное даже не в этом, — 
поясняет т. Моисеев,— как ни смеш
но, но внедрение нового метода мы 
начали не с головы, а с хвоста. 
Ведь первый и самый сложный 
участок, от которого зависит каче
ство продукции всех остальных уча
стков, до сих пор работает по ста
ринке. Вот и судите, что из этого 
вышло. Зато сверху, очевидно, пола
гают, что их строгая команда возы
мела действие.

Пожалуй, секретарь прав. И в 
райкоме партии, и в парткоме завода, 
видимо, и впрямь считают, что пос
ле двухкратной критики дела в це
ховой парторганизации пошли на 
лад. К чему тревожиться, к чему по
мощь! В списке участков, перешед
ших на бездефектную сдачу про
дукции, рядом с «галочкой» значит
ся и шлифовальный цех № 1.

V
Немного статистики. После май

ского пленума бюро райкома пар
тии ни разу не возвращалось к об
суждению работы цеховых парторга
низаций. О живой связи с вожаками 
цеховых коммунистов можно судить 
по заявлениям самих райкомовцев. 
На вопрос, сколько побывало в от
деле за' это время секретарей цехо
вых парторганизаций, заместитель 
заведующего орготделом тов. Анд
реев ответил коротко:

— Ни одного!
При этом Рее глубоко вздохнули. 

Этот вздох чего-то да значит.
С. К Ы Т М А Н О В .

Помещение этого, огромного бес-
пр'олетного корпуса напоминает 
проспект. Такое впечатление оп
ределяют сплошная стеклянная 
стена, протянувшаяся во всю 
длину цеха, высокий потолок и 
даже кладовые помещения, кото
рые строгой светло-зеленой ше
ренгой напоминают остановивший
ся пассажирский поезд. Цех по
строен по современному проекту.

— Мы старались, — рассказы
вает старший инженер по, культу
ре производства Томского мано
метрового завода А. А. Кузнецов, 
— разместить оборудование, по
красить его с учетом современ
ных требований промышленной 
эстетики.

Пожалуй, нагляднее всего это 
видно на участке, где обосновал
ся штамповочный цех. По тра
диции, которую надо изживать, 
помещения штамповщиков на 
промышленных предприятиях 
всегда грязные и захламленные. 
Громоздятся вокруг прессов кучи 
отходов и, ссылаясь на массо
вость, большой поток деталей, с 
этим смиряются.

ЦЕХ НА НОВОМ
П Л А Ц Д А Р МЕ

— Переехав в новый корпус, 
— говорит начальник штамповоч
ного цеха М. П. Ширман, — наш 
коллектив решил организовать 
труд по-новому. Я уже не гово
рю о том, что все рабочие сами 
помогали перекрашивать оборудо
вание, облицовывали фундамен
ты под станками. Показатель
но другое: творческая мысль ра
ционализаторов заработала тоже 
в русле наших поисков по пробле
мам промышленной эстетики. Сде
лали специальные ящики для де
талей и отходов, принимая во 
внимание удобство погрузки и 
разгрузки.

Слесари В. Штреляев и А. Сте
пин придумали новый метод пере
мещения заготовок в цехе.

— Да, но и не только это.
Кузнецов берется за верх тум

бочки, и тот поднимается, как ка
пот легкового автомобиля. Под ним 
—гнезда для мелкого Инструмента. 
Распахивает дверки тумбочки — 
и опять новинка. Все полки-ящи
ки укреплены одним концом на 
вертикальной оси. Ими очень 
удобно пользоваться.

— Конструкцию этой тумбоч
ки, — объясняет Кузнецов, — 
разработал слесарь Н. А. Игна- 
тюк. Вот еще одно доказательст
во того, как прогрессивное дви
жение по внедрению промыш
ленной эстетики мобилизует 
творчество рабочих. Сейчас на 
заводе разработано сто двадцать 
образцов оснастки, которая по

воде впервые. И при монтаже мно
жество проблем решили слесари- 
электрики В. Шнейдер и Ю. Пет
ренко, сварщик Н. Клюсов, сле
сари Н. Юров и В. Вайцукевич. 
Испытания линии начались до
срочно и прошли успешно.

Новоселье цеха... Это не толь
ко перестановка станков, переба
зировка на новое место. Для кол
лектива завода новоселье стало 
своеобразным поводом для строго
го, критического пересмотра ус
тоявшихся, привычных форм ра
боты. Поэтому и наполнена жизнь 
коллектива творчеством, поиска
ми оптимальных решений возни
кающих проблем. Девять тысяч 
квадратных метров полезной пло
щади — таков плацдарм, на ко
тором устанавливается оборудо
вание в новом корпусе. А каков 
масштаб исканий рабочих, техни
ков, инженеров, связанных с 
этим,— учесть невозможно. Экза
мен новоселья^ здесь держат с 
честью.

3 , С Т О Й Л О В .
Н а снимке— один из участков 

нового корпуса Томского мано
метрового завода.

Фото автора.

СМОТР-КОНКУРС
ПЫ ТЛИВЫХ

Т Р О И К А I I -

Запод-филиал треста «Томскстрой» 
получил повышенный план: довести 
Изготовление столярных изделий для 
жилых домов и производственных 
площадей до 2.000 квадратных мет
ров в месяц. Кроме того, он должен 
обеспечивать строительные организа
ции треста пиломатериалами.

Насколько приемлем этот план для 
завода? В течение семи месяцев те
кущего года круглый лес на завод по
ставляется с большими перебоями.

Завод не имеет уточненного пла

ций. На первое августа изготовлено 
всего 1.800 кубометров. На строи
тельство цеха древесно-волокнистых 
плит скоро начнет поступать обору
дование, закупленное в Польской 
Народной Республике. Уже сейчас 
видно, что своевременно смонтиро
вать его не удастся. И вот почему. 
Объединение сдерживает изготовле
ние свай из сульфатостойкого цемен
та, хотя такой цемент передан объе
динению.
'  Домостроительно-монтажному уп

Полгода на Томском заводе 
резиновой обуви и резино-тех
нических изделий проходил 
смотр-конкурс рационализатор
ской работы. Хороших резуль
татов в этом смотре добились 
новаторы из подготовительного 
цеха, цеха формовой и нефор
мовой обуви и цеха резино
технических изделий. В подго
товительном цехе все предло
жения, принятые во втором 
квартале этого года, внедрены 
в производство, а из предложе
ний, принятых во втором полу
годии, в дело уже пошло до 
восьмидесяти процентов. Ус
ловный годовой экономический 
эффект от принятых в этом го
ду предложений составляет в 
цехе 58.372 рубля. Эта же 
сумма за полугодие в цехе ре
зино-технических изделий со
ставила 9.493 рубля, а в цехе 
формовой и неформовой обу
ви — 11.725 рублей.

Рационализаторы помогли 
решению ряда сложных произ
водственных проблем. Так, ме
ханик цеха формовой и нефор
мовой обуви В. Н. Жданов вне
дрил круговую обрезку пластин 
релина на пневматическом 
станке, что помогло своевре
менному освоению новой про
дукции. Рационализаторы А. А. 
Ибс, В. Ф. Тарасюк и А. В. Ге
расимов' снедрили в цехе рези
но-технических изделий автома
тическое включение насосов 
гидроаккумуляторного участка.

Недавно жюри подвело ито
ги заводского смотра-конкурса. 
Первое место завоевали рацио
нализаторы подготовительного 
цеха, второе — цеха резино
технических изделий, третье — 
цеха формовой и неформовой 
обуви Коллективы-победители, 
а также многие активные ра
ционализаторы награждены де
нежными премиями.

на, учитывающего очередность сдачи 
объектов и поставки изделий на них. 
По окончании одного месяца работ
ники предприятия не знают, что бу
дут делать в следующем.

Чтобы удовлетворить повышенный 
спрос строек в столярных изделиях, 
заводу ежемесячно требуется не ме
нее 2.300 кубометров качественного 
леса. В течение рабочего дня пред- 
приятин; получает 60— 80 кубомет
ров круглого. леса. Как правило, он 
очень низкого качества.

Предприятие, поставленное в та
кие условия, не может планомерно 
работать, обеспечивать продукцией 
объекты.

Растущие темпы и объемы строи
тельно-монтажных работ в Томске 
стали в последнее время заметно от
тенять недостатки, отставание про
изводственной базы строительства. И 
это видно не только на примере за
вода № 2.

В нынешнем году объединение 
предприятий строительных материа
лов треста «Томскстрой» должно бы
ло изготовить для треста «Томлес- 
желдорстрой» 14.872 кубометра же
лезобетонных изделий и конструк-

равлению в этом году предстоит до
вести монтаж пятиэтажных домов 
до шестнадцати. Но цехом сборных 
железобетонных' панелей в первом 
полугодии поставлено монтажникам 
панелей 85,6 процента к плану. Как 
же можно выполнить задание по 
монтажу крупнопанельных домов?

Другой причиной отставания 
крупнопанельного домостроения в 
Томске является низкое качество 
панелей. Они поступают из цеха с 
большими отклонениями от стандар
та. Монтажники тратят много време
ни на их подгонку. То же самое 
можно сказать о вентиляционных 
блоках, лестничных маршах и пло
щадках.

Качество изделий остается нере
шенным вопросом в системе объеди
нения предприятий строительных 
материалов. На стройки завозятся 
столярные изделия и теплоизоля
ционные плиты с повышенной влаж
ностью, сборный железобетон— с от
ступлениями от проектных разме
ров. Не соблюдается технология ^теп
ловой обработки изделий, порой до 
36 процентов продукции из отдель
ных кассет идет в брак.В. АНФИНОГЕНОВ.
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Виктор Шкляр — водитель ле
совоза в Орловском леспромхозе. 
Провести смену за рулем ЗИЛа и 
выполнить задание не очень-то 
просто. Но вернется он нз рейса в 
поселок Центральный, сразу же 
обступают другие дела и заботы. 
Виктор — депутат сельсовета, 
учится заочно на юридическом 
факультете Томского университе
та и еще его товарищи зовут 
«заместителем прокурора на обще
ственных началах». Зовут так по
тому, что из районной прокурату
ры иногда дают Виктору, как буду
щему юристу, различные поруче
ния.

— И ц лесу скучать некогда,— 
вполне серьезно говорит Виктор.

Фото Л. Левицкого.

&
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В первом полугодии строитель

ным управлением Ms 1 израсходова
но 4.293 рубля на доведение сбор
ных железобетонных изделий до за* 
водской готовности.

Выпуская недоброкачественную 
продукцию, объединение предприятий 
строительных материалов само же 
теряет на этом. Затраты на рубль 
товарной продукции превышены за 
полугодие на 1,3 копейки, а сверх
плановые убытки составили 41 ты
сячу рублей. Немалая доля убыт- ' 
ков приходится на низкое качество 
продукции.

Вызывает нарекания со стороны 
строителей работа асфальтобетонно
го завода управления карьерами. 
Инженерно-строительный институт 
и филиал научно-исследовательской 
лаборатории «Главзапсибстроя» вы
дали заводу рецептуру на все виды 
асфальта, но она не выдерживается. 
Вот причина этого. Тахтамышевский 
песок, используемый заводом, по 
своему составу относится к тонким 
пескам и не может быть поэтому ре
комендован для изготовления мелко
зернистого асфальта. В качестве за
полнителя идет зола с ГРЭС-П. Она 
отличается плохой теплоустойчиво
стью, неравномерностью грануломет
рического состава, недостаточно
стью сцепления с нефтебитумом.

Одним из основных потребителей 
асф< льта является управление 
«Спецстрой». Заявки его на асфальт 
удовлетворяются неполностью. Ру
ководителям завода следует почаще 
бывать на строительных площадках, 
интересоваться, как они обеспечены 
продукцией, какого она качества.

Дальнейшее снижение стоимости 
строительства, его качество, темпы 
неразрывно связаны с производст
венной, индустриальной базой. Мно
гое предстоит сделать, чтобы она 
полностью удовлетворяла запросы 
строек. Не откладывая, нужно ре
шить вопросы повышения степени 
заводской готовности продукции, со
вершенствования технологии произ
водства, освоения выпуска новых, 
прогрессивных конструкций и дета
лей, ; а также снижения их стоимо
сти.

С. БЛИНОВ, начальник пла
нового отдела управления 
«Спецстрой»: В. ЗАБ0ЛЕ-
ВИЧ, бригадир столярного 
цеха завода № 2; И. ЗАЙЦЕВ, 
управляющий трестом «Том- 
лесжелдорстрой»; Г. ЗИЛЬ
БЕРМАН, старший инженер 
отдела филиала централь
ной научно-исследовательской 
лаборатории «Главзапсиб
строя»: В. ТОРОПЦЕВ, бри-

1 гаднр рамного потока; М. ША
ХОВ, рабочий пиловочного 
цеха завода № 2.
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Н е  с н и м а я  с т р у ж к у
«Парта — школьный стол G' на

клонной доской, соединенный со 
скамьей», — Василий Антонович 
провел пальцами г по строчкам и, 
устремив в окно взгляд, задумался, 
До сих пор все было так просто и 
понятно: предприятие, которым он 
руководит, изготовляло тарную до
щечку и плахи. И вдруг.., надо сде
лать 1.700 парт, из них 1.000 для 
новых школ.

Покоя у Василия Антоновича— как 
не бывало. «С чего бы это нам по
ручили такое ответственное дело?— 
размышлял он. — Видно, доверяют. 
Кому попало не поручат. Да я как 
надеяться на кого попало?! Первого 
сентября более двух тысяч детей 
придут в новые школы, сядут за но
вые парты, Они и учиться должны 
по-новому. Постой-ка! Учиться по- 
новому...».

Василий Антонович даже при
встал. Конечно Же, он теперь, тоже 
ответствен за успеваемость уча
щихся; парты, изготовленные на 
подведомственном ему Киреевском 
комбинате, должны помочь учителю 
в работе. Но Как это сделать? Заво- 
денко перелистал страницы ГОСТа, 
но мер по повышению успеваемости 
школьников не нашел.

...Все-таки нет ничего надежнее, 
как поручить важное дело ответст
венному человеку. Такой человек не 
будет цепляться за букву ГОСТа, 
а станет думать, искать, творить, 
лишь бы не оказаться в стороне от 
решения общенародной задачи.

И Василий Антонович стал рас
суждать: почему школьники плохо 
учатся? Потому, что не слушают 
учителя, вертятся, разговаривают, 
отвлекаются.

Школе надо помочь. Надо приду
мать что-то такое, что дисциплини
ровало бы учащихся, надо сделать 
что-то необычное,..

И Заводенко стал думать. Долго 
ли, коротко ли думал он, один или 
со своими помощниками—мастером 
т. Шевелевым и техноруком т. Мул- 
лером, не это важно и не об этом 
сегодня речь. Важен результат. А 
результат ошеломил не только на
чинающих учителей, но и прорабо
тавших десятки лет педагогов, пред
ставителей общественности и даже 
народных контролеров. Они решили 
пригласить Заводенко в Томск, что
бы он раскрыл свои секреты.

Второго сентября Заводенко при
ехал в Томск, В сопровождении ди
ректора школы № 32 А. И. Марута, 
комиссии областного комитета

партгосконтроля и, конечно, коррес
пондентов Василий Антонович за
шел в класс, остановился около парт 
и начал:

Нынешний школьник ■— не 
тот, что были мы, ибо растет он в 
атомный век и потому подвижен, 
как атомы. Но при такой его подвиж
ности, как-то: разговоры, резкие по
вороты назад и тому подобное, — 
ученик не усваивает программный 
материал и остается на второй год. 
Посему ежегодно тысячи второгод
ников. Проанализировав поведение 
сегодняшних детей и приложив все 
свое мастерство, мы нашли то, чего 
школе не хватало.

Василий Антонович подошел к 
парте и осторожно открыл крышку 
стола.

— Посмотрите, внешне эта пар
та ничем не отличается от тех, за 
которыми учились мы. Но кто это 
отучал себя от подергивания пле
чом? Спартак. Он специально укре
пил острую иглу на уровне плеча 
и быстро отвык от неприличной при
вычки. То был Спартак. Ребенок же 
— не взрослый парень, ему надо 
помочь отучиться от дурных привы
чек. Мы надеемся,' что наши парты 
явятся хорошими заменителями 
игл Спартака.

Все экскурсанты* с новых пози
ций посмотрели сейчас на парты Ки
реевских мастеров и на каждой уви
дели следы старания, так сказать, 
самодеятельных педагогов. Про
вес откидных крышек не стал 
после экскурса Заводенко ка
заться угрожающим, а- зазоры 
между деталями — такими огром
ными; вырванные куски дре
весины на лицевой поверхности сто
ла оставили уж не столь глубокие 
ямы, как показалось сначала, а не- 
эаделанные дыры от выпавших суч
ков даже внесли некоторые просве
ты. На партах ощетинились много
численные заусенцы, защепы, отко
лы, словно заранее предупреждали: 
«Попробуй, повернись, до кости вон
жусь!» О, это страшнее игл Спар
така!

Все предусмотрел коллектив Ки
реевского комбината: и как школь
ник должен положить руки, и как 
поставить ноги. Но главное — до 
всего дошел своим, самобытным пу
тем, Если обычные люди шуруп 
ввинчивают в дерево при помощи 
отвертки, предварительно проколов 
древесину шилом, то киреевские сто
ляры-новаторы эти шурупы вбивали 
сразмаху молотком или топором. А 
поскольку шурупы оказались длин

ными и вышли с обратной 
стороны откидной крышки 
стола, вырвав куски древеси
ны, то их попросту загну

ли, как гвозди, а кое-где не ста
ли загибать. Получилось нечто вро
де гвоздевой щетки, или приспособ
ления, с помощью которого хозяйки 
расчесывают в домашних условиях 
лен. Цель достигнута: школьники
не разложат руки на такой парте.

Представьте себе брусок, только 
что снятый с пилорамы. От него от
пилили кусок и, не сняв с поверх
ности ни одной стружки, прибили к 
спинке сидения. Вы осмелитесь от
кинуться на такую спинку? Нет. И 
школьник тоже. Просто, а насколько 
эффективно!

Чтобы ученицы не болтали нога
ми и не дотрагивались руками до 
боковых стенок парт, киреевские 
мастера не стали обрабатывать кром
ки срезов. Правда, в первый же 
день у девочек пострадали чулки. В 
числе жертв — один фартук. Но 
все это оттого, что учащиеся не вы
работали в себе навыки сидеть по- 
КиреевсКи. Со временем это придет.

В какой бы форме мы ни расска
зывали об этом факте, он остается 
печальным, ни одна из 138 прове
ренных парт в школе N» 32 и 137 
парт — в школе № 28 города Том
ска не соответствовала ГОСТу. Вот 
что значит «творчески» относиться к 
делу! Если говорить о покраске, то

На снимке: В. А. Заводенко в 
школе № 32 пытается объяснить 
причину брака.

• Фото Ф. Хитриневича.

каждая парта — своеобразное про
изведение абстрактной живописи.

«Методика» киреевских умельцев 
настолько оригинальна и неподра
жаема, что комиссия областного 
комитета партгосконтроля в минув
ший понедельник специально съез
дила на комбинат, чтобы познако
миться с ней. Об этом члены комис
сии доложат на заседании комитета, 
а мы расскажем о решении, которое 
будет принято, нашим читателям.

Н . С Т Р О Г А Ч .

ш т а т и в к
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П о л и т и ч е с к и й  к р и з и с  в  Г р е ц и и

Узы дружбы 
и братства

ПРАГА, 7 сентября. (ТАСС). 
«Чехословацко-советская дружба 
постоянна углубляется», «Сер
дечная встреча в столице Совет
ского Союза» — под такими за
головками на первых страницах 
Центральная чехословацкая пе
чать публикует отчеты, репортажи 
и комментарии о визите чехосло
вацкой. партийно-государственной 
делегации в Советский Союз.

«Руде право» подчеркивает ис
ключительную сердечность и брат
ский характер встречи руководи
телей ЧССР в Москве. Газета вос
производит полные тексты привет
ственных речей Первого секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежнева и 
главы чехословацкой делегации, 
первого Секретаря ЦК КПЧ Пре
зидента ЧССР А. Новотного на 
Внуковском аэродроме.

Братиславская газета «Правда» 
публикует подробный отчет о пер
вом дне пребывания чехословац
ких гостей на советской земле, В 
наШиЛ взаимных отношениях, Щ,- 
шет газета, мы всегда руководст
вуемся великими принципами 

дружбы и братства.

3 а с 
Совета

е д а н и е
Безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 7 сентября. 
(ТАСС). Вчера вечером на экст
ренном заседании Совета Безопас
ности было продолжено обсужде
ние вооруженного конфликта меж
ду Индией и Пакистаном.

Представители Пакистана и Ин
дии в своих выступлениях обвиня
ли другую Сторону в захватниче
ских намерениях.

Представитель Малайзии от 
имени шести непостоянных членов 
Совета Безопасности (Боливия, 
Берег Слоновой Кости, Иордания, 
Уругвай, Нидерланды и Малай
зия) внес проект резолюции.

В проекте резолюции говорит
ся, что Совет Безопасности, от
мечая с глубокой озабоченностью 
расширение военных действий, ко
торые усугубили серьезность поло
жения, призывает обе стороны не
медленно прекратить враждебные 
дейстЕщр^о^ем прйоне -«орФлик* 
та и быстро вывести весь воен

ный персонал на позиции, занима
емые до 5 августа 1965 года; про
сит генерального секретаря ООН 
принять все меры для выполне
ния этой резолюции и резолюции 
от 4 сентября этого года и быстро 
и постоянно информировать Совет 
о выполнении этих резолюций и по
ложении в этом районе; постоян
но держать этот вопрос под неос
лабным контролем с тем, чтобы Со
вет мог определить, какие дальней
шие шаги необходимы для обеспе
чения мира и безопасности в этом 
районе.
. Затем выступил генеральный 

секретарь ООН У Тан, который 
выразил сожаление в связи с раз
витием и расширением военных 
действий в Кашмире.

Проект резолюции, предложен
ный шестью непостоянными члена
ми Сбвета Безопасности, был при
нят единогласно.

'АФИНЫ, 7 сентября. (ТАСС). 
Политический кризис в Греции за
тягивается. Организаторы перево
рота 15 июля упорно стремятся не 
допустить немедленных парламент
ских выборов, вопреки требованию 
большинства депутатов парламента 
и воле народа Греции.

На состоявшемся вчера заседа
нии парламентской группы правой 
партии «Национальный радикаль
ный союз» (ЭРЭ) большинство де
путатов высказалось против пред
ложения своего лидера Канелло- 
пулоса о проведении выборов, да
же если их проведение будет по
ручено правительству партии ЭРЭ. 
Это означает, что партия ЭРЭ не 
уверена в благоприятном для себя 
исходе выборов. Категорический 
Отказ от проведения немедлен
ных выборов в целях выхода из 
политического тупика подтвердила 
и группа раскольников из Союза 
Центра,

Партия Союз центра подтвер
дила вновь свою позицию относи
тельно немедленного проведения 
выборов в установленные консти
туцией сроки.

Как указывает газета «Бима», 
король Константин продолжает 
настаивать на создании правитель
ства из состава нынешнего парла
мента и предотвращении выборов.

Исполком Единой демократиче
ской левой партии (ЭДА) опублико

вал заявление, в котором отверга
ет как недопустимую и опасную 
уступку согласие Папандреу на 
проведение выборов правительст
вом ЭРЭ.

В заявлении вновь подчерки
вается, что единственный демокра
тический путь преодоления поли

тического кризиса состоит в том, 
чтобы все политические партии до
говорились об образовании т. н. 
служебного правительства всеоб
щего доверия и мерах, обеспечи
вающих проведение беспристраст
ных и свободных выборов в сроки, 
предусмотренные конституцией.

М н о го ты сяч н ы й  м и ти н г
А ф

АФИНЫ, 7 сентября. (ТАСС). 
«Да здравствует конституция!», 
«Суверенный народ требует выбо
ров!», «Фашизм не пройдет!» — 
эти лозунги звучали вчера вечером 
на центральных улицах и . площа
дях Афин. Десятки тысяч людей 
собрались здесь на митинге, посвя
щенном 122-й годовщине первой 
греческой конституции. Митинг 
был организован союзом органов

В и н а х
самоуправления областиместного 

Аттика.
Участники митинга единодушно 

потребовали проведения немедлен 
ных свободных выборов служеб
ным правительством. После митин
га в центре города состоялось 
шествие.

Т Е Р Р О Р И С Т И Ч Е С К И Й  А К Т
АФИНЫ, 7 сентября. (ТАСС). 

Сильный взрыв разбудил вчера 
жителей села Мйлохора в области 
Кйлкис на севере Греции, Взры
вом разрушено здание клуба 
«ламбракидов» — членов моло

дежной организации партии ЭДА. 
Террористическая акция была ор
ганизована, как полагают, неофа
шистскими элементами. Местные 
власти ведут расследование.

Новыё аресты 
в Бразилии

- ГАВАНА, 8 сентября. (ТАСС). Во
енный трибунал бразильского штата 
С4й-Пауло отдал распоряжение об 
аресте профессоров социологии уни
верситета голода Сан-Пауло Фернан
до Энрике Кардозо, Флорестана Фер
нандеса и Жоао Круса Коста. Аресту 
подвергнут по распоряжению воен
ных властей также профессор — спе
циалист по квантовой механике уни
верситета Марио Шемберг.

Как сообщает из Сан-Пауло кор
респондент агентства Пренса Лати
на, все они обвиняются в проведений «подрывной ' деятельности» в 
университете.

Индийско-пакистанский конфликт
ДЕЛИ, 7 сентября. (ТАСС). В 

заявлении министерства обороны 
Индии указывается, что подразде
ления индийских ВВС совершили 
ряд налетов на объекты военного 
значения в Западном Пакистане, 
в том числе на военно-воздушные 
базы в Саргодхе, сектор Сиалкот, 
и Чаклала, близ Равалпинди.

Представитель правительства 
Индии заявил на пресс-конферен
ции, что индийские войска, пере-

К а н а д ц ы  о с у ж д а ю т
ОТТАВА, 7 сентября. (ТАСС). 

Канадская общественность расце
нила разрешение бундесверу испы
тать свою военную технику на 
канадской земле, как беспреце
дентные уступки ' западногерман
ским реваншистам. «Мы еди
нодушно осуждаем эти испытания, 
как абсолютное отрицание всех

тех демократических, гуманных и 
миролюбивых принципов, за кото
рые отдали свои жизни сотни ты
сяч канадцев в двух мировых вой
нах», говорится в заявлении 
«антивоенного комитета» общест
венности городов Скарборо и 
Ист-Иорк (провинция Онтарио), 
опубликованном в местной печати.

шедшие границу Пакистана в За
падном Пенджабе, Продвигаются 
«в соответствий с заранее выра
ботанным планом». Он сообщил, 
что неподалеку от Лахора (Паки
стан) произошли воздушные бои. 
Представитель индийского прави
тельства заявил также, что под
разделения индийских войск пере
секли линию прекращения огня в 
районе Пунч (Кашмир).

Министерство обороны Индий 
отменило все отпуска личному со
ставу индийской армии. Приказом 
административных властей Дели 
в индийской столице объявлено 
частичное затемнение.

Вопрос об отношении Индии к 
резолюции Совета Безопасности 
ООН, призывающей обе стороны 
к немедленному прекращению ог
ня в Кашмире, сказал представи
тель индийского правительства, 
обсуждается индийским прави

тельством, и ответ будет направ
лен в ООН.

НЬЮ-ЙОРК, 7 сентября. 
(ТАСС). По сообщению агентства 
Ассощиэйтьд Пресс из Равалпин
ди, представитель правительства 
Пакистана заявищ что пакистан
ские войска, развивая наступление 
в Кашмире (на индийской сторо
не), заняли пункт Джауриан, рас
положенный в 18 милях к востоку 
от линии перемирия.

ПАРИЖ, 7 сентября. (ТАСС). 
Представитель пакистанских воен
ных властей, как сообщает Кор
респондент агентства Франс Пресс 
из Равалпинди, заявил, что армия 
Пакистана отбила атаки индий
ских войск в пригороде Лахора. 
Индийское наступление, развивав
шееся в трех направлениях в рай
оне Джассара, Вагаха и Беднана, 
заявил он далее, приостановлено, 
пакистанские Войска «полностью 
контролируют положение».

С л а вн ы е  го д ы  б о р ь б ы  и п о б ед
Корейской Народно-Демократиче- 

. ской Республике сегодня 17 лет.
~4. 9 сентября 1948 года Верховное на

родное собрание, собравшееся в 
Пхеньяне, провозгласило первое на 
корейской земле государство рабо
чих и крестьян. Это было поистине 
историческое событие. Оно означало, 
что на севере Кореи, там, где народ 

■ стал хозяином своей судьбы, он из
брал социалистический путь разви
тий. И этот путь привел его к заме
чательным успехам во всех обла
стях жизни. КНДР стала знаменем 
свободы и независимости корейско
го ддрода, могучим его оплотом в 
борьбе за объединение родины.

Прошло всего полтора с небольшим 
года с момента образования КНДР, 
когда на нее обрушился страшный 
удар американских интервентов, за
давшихся целью ликвидировать 
завоевания корейского народа, пре- 

 ̂ вратить всю Корею в свою вотчину. 
Три года на корейской земле полы
хало испепеляющее пламя войны. На 
севере Кореи были разрушены поч
ти все города, многие села, уничто
жены промышленные предприятия и 
ирригационные системы.

Война оставила такие раны на те
ле КНДР, которые, казалось, не за
живут и через десятилетия. По в те
чение короткого времени КНДР вос
становила свое хозяйство. Большую 
поддержку в этом оказали ей Совет
ский Союз и другие социалистиче
ские страны, предоставившие ей по
мощь в общей сложности на сумму 
500 миллионов рублей.

Опираясь на братскую руку дру
зей, молодая республика смогла Про
двигаться по пути социалистическо
го строительства так стремительно, 
словно ее нес легендарный крылатый 
конь Чхонлима, ставший символом 
счастья и прогресса корейского наро
да. За первое десятилетие после 
окончания войны ежегодные темпы 
роста народного хозяйства КНДР 
превышали 35 процентов. Сейчас 
республика представляет собой инду
стриально-аграрное государство с 
прочной самостоятельной экономи
кой, развитым сельским хозяйством. 
По уровню развития экономики она 
вышла на одно из первых мест сре
ди стран Востока. Ее промышлен
ность сейчас менее чем за месяц да
ет столько же продукции, сколько 
производилось за целый год до осво
бождения Кореи.

Ушла в прошлое колониальная од
нобокость корейской экономики. За 
годы народной власти в КНДР созда
ны новые отрасли промышленности, 
и прежде всего машиностроение как 
сердцевина индустрии,

На протяжении всей истории Ко
реи продовольственная проблема для 
северной ее части была одной из са
мых трудных. За годы народной вла
сти эта проблема в основном реше
на. Страна производит сейчас зерна 
в два с лишним раза больше, чем до 
освобождения. На полях КНДР ра
ботает более 20 тысяч тракторов, а 
также много другой сельскохозяйст
венной техники. Площадь орошаемой 
земли увеличилась более чем в семь 
раз.

Быстрое развитие промышленно
сти и сельского хозяйства создает 
необходимые условия для дальней
шего роста материального уровня на
селения КНДР.

Огромные достижения Корейской 
Народно-Демократической Респуб
лики еще нагляднее видны на фоне 
тяжелого положения, в котором ока
залась Южная Корея, Двадцать лет 
американской оккупации преврати- 
лии ее в край бед и несчастий. На 
юге Кореи находится 60-тысячная 
американская армия. Численность 
южнокорейских войск превышает 
сейчас 700 тысяч человек. Подстрекае
мые Соединенными Штатами сеуль
ские власти вступили в сговор с япон
ской реакцией с целью закрепить рас
кол Кореи и создать новый военный 
союз на Дальнем Востоке.

Многочисленные друзья корейско
го народа — социалистические 
страны, все прогрессивное человече
ство — решительно поддерживают 
его борьбу за мирное объединение 
страны, за вывод американских войск. 
И сегодня, в день национального 
праздника КНДР, это требование 
звучит с огромной силой.

Советские люди искренне радуют
ся успехам своих корейских друзей 
и единомышленников. Между СССР 
и КНДР развиваются братские отно
шения, которые выражены в догово
ре о дружбе, сотрудничестве и вза
имной помощи и в ряде соглашений 
по экономическому и техническому 
сотрудничеству. Корейский народ, 
писали в своем послании руководи
тели КНДР Советскому Союзу по

случаю 20-летия освобождения Ко
реи, дорожит дружбой с братским 
советским народом и впредь будет 
прилагать все усилия к развитию и 
укреплению этой дружбы, единства 
социалистического лагеря и спло
ченности международного коммуни
стического движения на основе прин
ципов марксизма-ленинизма и про
летарского интернационализма.

В. ХАРЬКОВ.
(ТАСС).

Хороша ошибка!
ТОКИО, 7 сентября. (ТАСС), лей. Это крушение послужило по-

Начальник главного полицейского 
управления Японии Хироси Араи 
публично признал, что полиция 
допустила ошибку при расследова
нии так называемого «дела Мацу- 
кава». Мы недостаточно изучили 
обвинительный акт, сказал он, 
выступая на заседании токийского 
районного суда, рассматривающе
го сейчас иск бывших обвиняемых 
по этому «делу».

«Дело Мацукава» — одно из са
мых нашумевших в послевоенной 
истории Японии — получило на
звание по имени небольшой стан
ции в районе Тохоку (О. Консю). 
В 1949 году на этой станции про
изошло крушение поезда, восполь
зовавшись которым реакция попы
талась организовать поход против 
коммунистов—профсоюзных деяте-

водом для репрессий против де
мократических сил. Расследовани
ем «дела» руководил Хироси 
Араи, бывший в то время полицей
ским начальником префектуры 
Фукусима.

В результате массовых проте
стов демократической обществен
ности Японии и всего мира суд в 
конце 1963 года оправдал всех об
винявшихся но этому «делу». Од
нако для этого потребовалось 14 
лет. Обвинявшиеся по «делу» про
вели в тюрьме более 35 тыс. дней. 
Недавно они потребовали, чтобы 
правительство наказало истинных 
виновников «дела», а также опла
тило ущерб, нанесенный ими. Этот 
иск, рассматриваемый сейчас в 
токийском суде, поддерживается 
широкой общественностью.

«Бон 0мм Ричард» покинул Сасэбо
ТОКИО, 7 '‘.ентября. (ТАСС). После 

пятидневной стоянки в японском 
порту Сасэбо сегодня оттуда вышел 
авианосец «Бон Омм Ричард», входя
щий в состав седьмого американско
го флота, и три сопровождающих его 
эсминца.

По сообщениям японской печати, 
истребители-бомбардировщики «А-4 
скайхок», базирующиеся на этот 
авианосец. участвовали в налетах

на Демократическую Республику 
Вьетнам.

Социалистическая партия, гейе- 
оальный совет профсоюзов и другие 
демократические организации Япо
нии выступили сегодня с заявления
ми протеста против превращения 
японских. портов в базы снабжения 
вооруженных сил США, ведущих аг
рессивную войну против вьетнам
ского народа.

З а г о в о р щ и к и  о б е з в р е ж е н ы
КАИР, 7 сентября. Корреспон

дент ТАСС И. Березниковский пе
редает:

В Объединенной Арабской Рес
публике раскрыт антигосударст
венный заговор. Его организатора
ми явились реакционные элемен
ты, члены распущенной политико
религиозной организации «мусуль
манское братство». Заговорщики 
замышляли совершить государст
венный переворот в стране, плани
ровали убийство руководителей 
республики, высших офицеров еги
петской армии.

Заговор сорван благодаря бди
тельности египетского народа. 
Его организаторы арестованы. За
хвачено большое количество ору
жия и взрывчатых веществ. Как 
отмечают сегодняшние газеты, 
предварительным следствием ус
тановлено, что нити заговора в%- 
дут за границу, к тем западным 
кругам, которые недовольны неза
висимой политикой Объединенной 
Арабской Республики и ее успеха
ми в области социальных преобра
зований.

Д е п у т а т  и  Ж и з н Ь

Устав в опале
Б колхозах Шегарского района 

имеют место факты грубого нарушу 
ния Устава сельскохозяйственной 
артели. Во всех хозяйствах собрания 
колхозников проводятся редко, на 
собраниях не присутствует значи
тельная часть членов артелей. Мно
гие колхозники не участвуют в ре
шении важных вопросов обществен
ной жизни, что ущемляет законные 
права членов колхозов в управле
нии производством и снижает их 
ответственность за положение дел в 
хозяйстве.

В 1964 году в колхозе «Гигант», 
например, проведено только два 
собрания. В колхозе «К новым побе
дам» из 533 членов колхоза присут
ствовали на собраниях в 1964 году 
от 100 до 150 человек; на собрании, 
где рассматривался вопрос об итогах 
работы за 1964 год, присутство
вало только 122 человека, что со
ставляет 23 процента всех членов 
колхоза. В этом хозяйстве измене
ния и дополнения в Устав не вноси
лись с 1960 года. Поэтому естест
венно, что многие положения Уста
ва сельхозартели устарели.

В сельхозартелях района слабо 
поставлен учет и запущена ревизи
онная работа. Согласно Уставу, ре
визионные комиссии в колхозах 
долзкны проводить ревизию еже
квартально. Однако за первое полу
годие в сельхозартели «Гигант» про
ведена одна ревизия, в колхозе «Рас
свет» —тозке одна. В сельхозарте
ли «К новым победам» за весь 1964 
год проведена тозке одна' ревизия, а 
за 7 месяцев текущего года— ни од
ной.

Ревкомиссии проходят мимо не
достатков, бесхозяйственности, не 
помогают навести строгий учет тру
да и укреплять производственную 
дисциплину.

Как же так могло случиться, что 
во многих колхозах Шегарского 
района Устав сельхозартели — этот 
основной закон колхозной жизни — 
оказался в опале? Беда в том, что 
райисполком и сельские Советы поч
ти не занимались контролем за его 
соблюдением. Между тем, такие 
вазкные вопросы, как охрана кол
хозных посевов от потрав, предот
вращение хищений, сохранность ско
та и техники, борьба с аморальны
ми поступками отдельных колхозни
ков, борьба с нарушителями Устава 
сельхозартели, соблюдение трудовой 
дисциплины, должны быть всегда в 
поле зрения местных Советов, орга
нов партгосконтроля и администра
тивных органов.

Забвение контроля за соблюдением 
Устава сельхозартели привело к то
му, что за первое полугодие текуще
го года в колхозах района пало 1,5 
процента крупного рогатого скота, 
11,4 процента свиней. В «Рассвете» 
и «Гиганте» сеялка СУБ-48, стого
метатель Ш-Р-500, сцепка С- l l ,  на
возоразбрасыватель, тракторная се
нокосилка и другие машины разуком
плектованы и поэтому к эксплуата
ции оказались непригодны; в кол
хозе «К новым победам» разуком
плектованы ворохоочиститель стои
мостью в 750 рублей и доильная 
установка «елочка» стоимостью 
16.045 рублей.

Акты на падеж животных часто 
своевременно не рассматриваются, а 
иногда пропавших животных списы
вают в убыток даже без разбора это
го дела на заседаниях правлений 
колхозов. Это является грубейшим 
нарушением колхозного Устава.

В колхозах района имеются слу
чаи потрав посевов, но акты на по
траву не составляются, и сельскими 
Советами никаких мер по борьбе с 
потравами не принимается.

Некоторые руководители колхозов, 
вместо усиления воспитательной ра
боты, налагают на колхозников не
обоснованные штрафы. Это не укреп
ляет, а, наоборот, снижает уровень 
трудовой дисциплины. Отдельные 
члены колхозов не выполняют уста
новленного Уставом минимума выхо
дов .на работу, допускают прогулы, 
брак в работе и остаются без
наказанными. Сельские суды ог
раничиваются только обсуждением и 
наказанием пьяниц, а сельские Со
веты от решения этих вопросов стоят 
вообще в стороне.

Постоянные комиссии по сельско
му хозяйству и соблюдению социали
стической законности в Шегарском 
районе включают в себя 145 депу
татов. Эта армия депутатов может 
оказать существенную помощь в 
устранении имеющихся нарушений 
Устава сельскохозяйственной артели.

Н . К А Р Н А У Х О В .

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ 
РЕСПУБЛИКА. На Гдань
ской верфи спущено на воду 
судно «Нарьян-Мар». Это 
пятидесятый лесовоз, постро
енный здесь для Советского 
Союза. На снимке слева: ле 
совоз «Нарьян-Мар» у до 
строенной стенки.

(Фото ЦАФ—ТАСС).
***

На улицах югославской < 
столицы с каждым днем по 
является всё больше машин 
Так выглядит сейчас улица 
имени маршала Тито в Бел 
граде (снимок справа).

(Фото ТАНЮГ—ТАСС).

1

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К РАСН О Е ЗН АМ Я

По следам статьи «Пассажир, кондуктор, шофер»

:9  сентября 1 9 6 5  года.

ж
У  Н А С  П  О Р Я Д  О  К  Н А  В Е Д Е Н

Не очень давно и у нас, в посел
ке Новом, при посадке в автобус 
летели' оторванные пуговицы, тре
щали двери, ругались кондуктора с 
пассажирами. Никакого порядка не 
было.

Посмотрели мы на такое безобра
зие, и нам, коммунистам, стыдно ста
ло. Подумали: да неужели нет та
кой силы, которая бы помогла на
вести порядок при посадке в авто
бус? Решили, что есть. Сила эта — 
общественность. А общественность 

«— это мы с вами, читатель. Важно 
по-настоящему и всем вместе — 
работникам автобусного парка и 
пассажирам — взяться за это общее 
дело.

Мы сделали так: группа коммуни
стов задалась целью навести поря
док при посадке в автобусы. Пред
ложили руководителям автобусного 
парка действовать вместе. Они нас 
поддержали. Таким образом у нас 
была создана. группа общественных 
контролеров из 15 человек, в кото
рую, наряду с такими коммуниста
ми, как старший инженер-смот

ритель зданий А. Храбров, вошли 
беспартийные товарищи. Группу об
щественных контролеров утвердили 
на заседаниях парткома, местного 
комитета. Ее комплектованию и ра

боте большое внимание уделил ди
ректор предприятия.

Свою работу мы начали с де
журств на посадочных площадках, 
особенно в часы пик. Вскоре к на
шей группе подключился комитет 

комсомола.
И дело пошло.
Повозиться пришлось немало. 

Давка при посадке в автобус связа
на не только с дурной привычкой 
залезать в дверь первому. Наруше
ние графика движения автобусов, 
как правильно указывалось в статье 
«Пассажир, кондуктор, водитель», 
создавало нервозную обстановку на 
посадочных площадках.. Ведь нико
му не хочется каждый раз получать 
выговор за опоздание на работу. Вот 
почему мы договорились с работни
ками автобусного парка прежде все
го о ликвидации нарушений графика 
движения машин. Правда, до конца 
эта беда еще и сейчас не ликвидиро
вана, но порядок при посадке те
перь соблюдается.

В ход пришлось пустить чуть ли 
не все меры общественного воздей
ствия на нарушителей порядка. Ре
бята из «Комсомольского прожекто
ра», группы общественных контроле
ров фотографировали пассажиров, 
нарушающих порядок, рисовали на 
них злые карикатуры, выпускали

специальные «молнии», сатирические 
листки. Все это вывешивалось на 
самом видном месте — у проходной.

Вопрос о культурном использова
нии автобусов обсуждался, на цехо
вых собраниях. Об этом речь вели 
начальники цехов, секретари цехо
вых парторганизаций. К особенно 
злостным нарушителям принима
ли более крутые меры. Например, 
слесаря Завадовского за грубое от
ношение к водителю одного автобуса 
судили товарищеским судом. Доста
лось тогда парню крепко.

Перелом наступил быстро. Люди 
сами поняли, что для нормальной 
работы автобусов необходим преж
де всего порядок при посадке. И 
многие активно помогали группе 
общественных контролеров.

Изменилось отношение к работе 
и у водителей автобусов. Большин
ство их старается точно соблюдать 
свой график, обеспечить хорошую 
работу своей машины.

С начала работы нашей группы 
прошло около восьми месяцев. И за 
это время мы добились желаемого 
результата. Приятно посмотреть, как 
в ожидании автобуса люди становят
ся в очередь и как только придет 
машина, цепочкой, без суматохи и 
давки, входят в нее. А женщины с 
детьми, инвалиды, старые люди —

те спокойно поднимаются в автобус 
с передней площадки и проходят в 
салон — там для них всегда есть 
свободное место.

Сейчас нам работать стало лег
че. Дело в том, что сами пассажиры 
стали одергивать того, кто вздумает 
нарушать установленный порядок. 
Не раз бывали случаи, когда пасса
жиры останавливали автобус и вы
саживали любителей проехаться без 
билета, хулиганов и пьяниц.

Но было бы неверным сказать, что 
мы сделали все и навели полную 
культуру в использовании автобу
сов на девятой линии. Пока нам 
удалось в основном ликвидировать 
беспорядки при посадке, разъяснить 
рабочим всю важность культурного 
использования автотранспорта. Но 
еще часты случаи, когда человек 
едет в грязной одежде, часто еще 
пьяницы и сквернословы досаждают 
людям в автобусах. И многие мирят
ся с ними. Обругает пьяница ни за 
что, ни про что человека, а тот от
вернется и промолчит. А пьянице 
только того и надо. Все-таки еще 
очень редки случаи, когда пассажи
ры вместе с кондуктором и водите
лем дают достойный отпор наруши
телям порядка.

Надо всем, кто не желает счи
таться с другими людьми и непра

вильно ведет себя в автобусе, ска
зать общественное «Нет!» И делать 
это так же настойчиво и .решитель
но,- как это делают члены нашей 
группы общественных контролеров 
Ф. Трошин, Б. Ботов, Ю. Савин, 
Ю. Бутко, В. Попов и многие другие.

Я не вполне согласен с авторами 
статьи «Пассажир, кондуктор, шо
фер», говорящими, что первая 
скрипка в наведении порядка на 
автотранспорте принадлежит кон
дуктору и водителю. Не умаляя их 
роли в этом, я все-таки склонен 
считать, что добиться высокой 
культуры в работе автотранспорта 
можно только совместными усилия
ми работников автобусного и таксо
моторного парков и общественности. 
Только при условии, если за это 
возьмутся как следует партийные, 
профсоюзные, комсомольские органи
зации нашего города.

Мы призываем все группы обще
ственных контролеров, созданные 
на заводах и фабриках, в учреждени
ях и организациях Томска, вклю
читься в поход против нарушителей 
порядка в использовании автотран
спорта.

И. ИВАНОВ,
руководитель группы общест
венных контролеров пос. Нового.

П И О Н Е Р Ы  
СПАСЛИ ЛЕС

Наступили первые дни нового 
учебного года. Школьники наперебой 
рассказывают учителям и товарищам
о том, как они провели каникулы. 
Будет .что рассказать и ребятам 
из первого отряда пионерского лагеря 
Томского завода резиновой обуви, 
что был расположен в районе Кал- 
тая. А впрочем, может быть,: ребя
та из скромности и не .расскажут о 
своем благородном; поступке.

Это случилось так. В лагерь при
бежал взволнованный прохожий: 
«Горит лес в двух километрах!..» 
Физрук лагеря Иван Константинович 
Куцев собрал по тревоге пионеров

первого отряда. Взяв с 
собой противопожарный 
инвентарь, имеющийся 
в лагере, ребята двину
лись к месту пожа

ра. Они добежали туда раньше, чем 
подоспела пожарная команда, и пер
выми вступили в борьбу с огнем. 
Особенно хорошо и отважно дейст
вовали Дима Какалин, Витя Лале- 
тин, Вова Соловьев, Сережа Крысен
ке, Юра Зимин. Вскоре подоспели 
пожарники, и очаг огня был ликви
дирован.

К сожалению, ребятам не удалось 
задержать виновника пожара: на 
месте загорания они нашли только 
большой костер, горевший чемодан 
и кучу пустых бутылок.

Д. ТЮРНИН, 
техник-лесовод Калтайского 
лесничества.

ТАШКЕНТ. В Октябрьском районе города часть культурно- 
бытовых учреждений строится на общественных началах. Жи
тели махалля (квартала) участвуют в строительстве в свобод
ное время. Материалы — лес, кирпич, кровлю — общественни
ки берут с объектов, которые сносятся по плану реконструкции 
города.

НА СНИМКЕ: в продовольственном магазине на улице Тинч- 
лик, построенном жителями махалля.

(Фотохроника ТАСС).

Д Е Н Ь

ПРИЗЫВНИКА
Четвертого сентября в Аси- 

новском районе проходил День 
призывника. В районном До
ме культуры состоялся темати
ческий вечер «Береги свою Ро- 
дину-мать».

Открыл вечер редактор рай
онной газеты А. А. Смагин. С 
напутственным словом . к при
зывникам выступили председа
тель Асиновского городского Со
вета А. Л. Салтыкова и участ
ница Великой Отечественной 
войны А. С. Климкина.

О своей службе рассказал 
Е. Беляев, матрос Северного 
флота, находящийся в отпуске 
в родном городе.

Секретарь райкома ВЛКСМ 
Н. А. Колегов пожелал при
зывникам хорошей службы, а 
тем, кто накануне вступил в 
комсомол, вручил комсомоль
ские билеты.

Призывников тепло при
ветствовали пионеры и воспи
танники детского сада.

Участники художественной 
самодеятельности районного. 
Дома культуры дали большой 
концерт.

В. НИКУЛИНА, 
зав. методкабинеТом культ- 
просветработы.

Н А П У Т С Т В И Е  
Р О Д Н О Г О  З А В О Д А
Два дня назад на заводе 

«Сибэлектромотор» собрались 
молодые рабочие — допризыв
ники и те, кому в ближайшее 
время предстоит одеть военные 
гимнастерки. С докладом
«Служба в Советской Армии— 
священный долг каждого граж
данина СССР» перед моло
дежью выступил подполковник 
запаса, работник завода П. Ве
денский. С теплым словом к 
тем. кто скоро оденет военную 
форму, обратились также офи
цер запаса А. Колосов, работ
ник военкомата капитан
В. Литвиненко, представители 
ДОСААФ Т. Плотков и П. Гла
зунов От совета молодых ра
бочих выступил допризывник 
слесарь Илья Водянов. Он при
звал ребят, идущих в армию, 
честно выполнить свой долг 
перед Родиной и держать креп
кую связь с коллективом род
ного завода.

И. с п и ц ы н .

НИЧЬЯ В КАЗАХСТАНЕ
На матч томских торпедовцев 

7 сентября с семипалатинским 
«Цементником» собралось очень 
много народа. И болельщики не 
ошиблись в своих ожиданиях. Иг
ра была острой и с самого начала 
велась в быстром темпе. В первой 
половине игры преимущество бы
ло на стороне томской команды. 
Шесть раз томичи подавали уг
ловые удары, четыре раза разыг
рывали комбинации вблизи штраф
ной площадки хозяев поля. Но се
мипалатинские защитники пере
хватывали мяч. А удары по во
ротам томских нападающих с даль
них расстояний не отличались точ
ностью. Те же ошибки были у 
форвардов Семипалатинска. Цент
ральный нападающий «Цементни
ка» дважды, оставаясь один-на- 
один с вратарем томичей, ухит
рялся пробить мимо ворот.

Во втором тайме обстановка на 
поле несколько изменилась. Боль
шая часть игры велась теперь на 
половине поля гостей. Однако ре
альной угрозы воротам томской 
команды футболисты «Цементни
ка» создать не смогли. Хорошо иг
рала защита томичей, особенно 
центральный , защитник 3. Мику- 
чадзе. К сожалению, этого нель
зя сказать о нападении торпедов
цев, которое играло очень неточно. 
Достаточно сказать, что за все 
время игры вратарь хозяев поля 
так и не имел случая вступить в 
игру.

Встреча закончилась вничью —
О.О.

А. ТИХОМИРОВ, 
спортивный обозреватель се
мипалатинской газеты «Ир
тыш».

**
Сообщаем результаты  встреч на 

д р у ги х  полях зоны : «Химии» (Кеме
рово) — «М еталлург» (Н овокузнецк)
— 3:1; «Луч» (Владивосток) — «Темп» 
(Барнаул) — 1:1; СКА (Хабаровск)
— «Старт» (А н га рск) — 2:0; «Амур» 
(Благовеще! ск) — «А нгара» (Ир
ку тс к ) — 0:1; «Забайкалец» (Чита) —

«Армеец» (Улан-Удэ) — 0:0; «Сиб- 
сельмаш» (Н овосибирск) — «Восток» 
(У сть-Кам еногорск) — 0:2; «Торпедо» 
(Р убцовск) — «Ш ахтер» (П рокопь
евск) — 0 4 .

Положение ведущ их ком анд зоны 
на 8 сентября следующее. На первом 
месте владивостокский  «Луч» — 39 
очков  после восьми и гр  второго к р у 
га. На втором — томсние торпедов
цы — 36 очков , но после девяти игр . 
На третье место вышел усть-кам ено
гор ски й  «Восток» — 35 очков  после 
девяти и гр . По 34 очка  набрали ар
мейцы Х абаровска и чи ти н ски й  «За
байкалец». однако  по соотнош ению  
мячей чи ти н ска я  команда заняла 
четвертое место, а хабаровская — 
пятое. На шестом месте «Авангард» 
(Комсомольск) —, 33 очка  после вось
ми и гр , на седьмом — барнаульский  
«Темп» — 31 очко . И на восьмом ме
сте «Армеец» (Улан-Удэ) — 29 очков.

Д О Ж Д Л И В Ы Й  Д Е Н Ь .
Фото К. Атаева.

5. С П А С С К И Й  

набирает темпы
СОЧИ, 7 сентября. (ТАСС). 

Еще одну победу одержал в деся
том туре мемориала Чигорина Бо
рис- Спасский. В партии с K>.i Кот- 
ковым он искусно маневрировал, 
а затем обрушился «конницей» на 
королевский фланг белых. На 
39-м ходу Котков сдался.

Встречи ближайших конкурен
тов лидера — В. Унцийера (ФРГ) 
и А. Зайцева соответственно с 
С. Флором и кубинцем С. Гарсиа 
закончились вничью. В. Антошин 
выиграл у Р. Нежметдинова, 
Н. Крогиус — у В. Янса (Чехо
словакия), А. Лейн — у Уйтумена 
(МНР).

После десяти туров у Спасского 
7,5 очка, Зайцева и Унцикера — 
по 6,5.

Д и стан ц и я п о б е д ы — 18 х о д о в
ГАВАНА, 7 сентября. (ТАСС). 

Две быстрые, но отнюдь не легкие 
победы одержали в девятом туре 
мемориала Капабланки советские 
гроссмейстеры В. Смыслов и 
Е. Геллер. Экс-чемпион мира уже 
на восемнадцатом ходу заставил 
сдаться голландского гроссмей

стера И. Д шнера, а Теллер выиг
рал у X. Лемана (ФРГ) на 22-м 
ходу.

В этот день лидер турнира юго
славский гроссмейстер Б. Ивков 
заключил мир с венгром Л. Сабо. 
Это дало возможность Смыслову

сравняться с югославским гросс
мейстером. У обоих — по семь 
очков. Геллер имеет 6,5 очка. На 
41-м ходу американский гросс
мейстер Р. Фишер отложил пар
тию с кубинцем X. Гарсиа. Хол
мов согласился на ничью в партии 
с В. Питчем (ГДР) и набрал 6 оч
ков. -Столько же у чехословацкого 
гроссмейстера Л. Пахмана и Фи
шера, но у чемпиона США в «за
пасе» одна отложенная партия.

В десятом туре состоятся одни 
из главных встреч турнира: Фи
шер—Ивков, Холмов—Смыслов, 
В. Чокылтя (Румыния) — Геллер.

ПОГОДА

9 сентября по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
по западным районам без осадков, 
по остальной территории местами 
слабый деждь, ветер северо-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 7— 12 гра
дусов тепла.

10—12 сентября — облачно, с
прояснениями, местами осадки, 
ветер 5— 10 метрор в секунду, 
температура ночью от 2 градусов 
мороза до 3 градусов тепла, днем 
— 5— 10 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский шпалопропиточный за
вод принимает на работу: строите
лей, грузчиков, слесарей-сантехни- 
ков, машинистов и помощников 
машинистов паровых кранов, ко
чегара котельной.

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица
Трудовая, 20, отдел кадров (оста
новка автобуса № 2 «Шпалопро- 
питка»). 2—1

Контора «Росбакалея» 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ГАСТРОЛИ
КРАСНОЯРСКОГО ТЕАТРА 

МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
(в помещении облдрамтеатра)

. 9  сентября — «Сто чертей и одна 
д евуш ка» .

10 сентября — «С орочинская я р 
м арка».

Начало спектаклей в 19 чае. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Раз картош ка , 
два ка ртош ка »  — 9, 10-35, 12-10, 
13-45. 15-30, 17-15, 19, 20-45,
22-30. Дети до 14 лет не д о п у 
скаю тся .
Малый зал — «На завтраш ней 
улице» — 10, 12, 14, 16, 18, 20,
22.
Зал ки н о х р о н и ки  — «И нет ко н 
ца мечте», «Они — кипри оты » , 
«Здесь будет город» — 10, 12, 
14, 16 Id , 20, 22. «Жил человек», 
«В скаф андре над планетой», 
«П озы вны е земли» — 11, 13, 15, 
17, 19 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубей зал — «Раз кар то ш ка , 
деэ картош ка »  — 12 30, 14-20.
16-10 18, 19-50, 21-40.
Для детзй — «М орозно» — 9, 
10-30.
Зеленый зал — «Раз кар то ш ка , 
два картош ка »  — 9, 10-50, 12-50, 
14-40, 16-30, 18-20, 20-10, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Раз кар то ш ка , 
два картош ка »  —  9-20, 11, 12-40. 
14-20 16, 17-40. ,19-20, 21, 22-35.
Малый зал — «На завтраш ней 
улице» — 9 40, 11-30. 13-20, 15-10,
17, 18 50. 20-40, 22-30. 

«ПИОНЕР»
— «Д рузья из табора» —  9-30, 
10-50. 12-10, 13-30. 14-50. «С кара
муш » — 16 10, 18, 19-50, 21-40.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Б айдж у Бавра» — 10, 12 14
16. 18 20. 22.. А  -

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Два м уш кетера» —  16-10.
18, 19-50, 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Д езуш ка-д ж игит»  — 17.
«Байджч Бавра» — 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 9 СЕНТЯБРЯ

18.30. «Ш кола  основ марксизм а- 
ленинизм а - -  среднее звено полити 
ческо го  образования». Выступление 
консультанта Дома политического 
просвещения М. И. Ромашовой. 18.45. 
«Это , талантливо!». Концерт-очерк. 
19.20. Экран — школьникам. 20.40. 
Телевизионные новости. 21.00. Кино
комедия «П уть на арену». 22.10. 
Шахматный выпуск.

Энергосбыту «Томскэнерго» на 
постоянную работу требуются: ма
шинистка, электромонтеры в ма
стерскую и техник-инспектор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 36, 2-й этаж.

Томская ГРЭС-2 приглашает на 
постоянную работу: путевых рабо
чих, сцепщиков и составителей 
поездов, помощников машинистов 
паровоза, мотористов топливопода- 
чи, бульдозеристов, грузчиков, га- 
зоэлектросварщиков, электромон
теров, электрослесарей, слесарей, 
помощников машинистов котлов и 
турбин, слесарей-сантехников, де
журных градирен, багерной и гид
розолоудаления, плотников, шту
катуров и подсобных рабочих.

Здесь же требуется инженер жи
лищно-коммунального отдела. 

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44, отдел кадров.

3 - 1
Центральный рынок г. Томска с 

15 сентября БУДЕТ РАБОТАТЬ 
с 8 час. утра до 18 час., в поне
дельник — до 16 час.

Остальные рынки работают с 
8 час. утра до 20 час. 2 — 1.

Управлению главного архитекто
ра города требуется инженер-сан
техник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 60.

2 —1

Томский учебный пункт цент
ральных курсов технического 
обучения

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на шестимесячные курсы под

готовки водителей трамвая с 
отрывом от производства.

Принимаются юноши и де
вушки с образованием не ниже 
7 классов, в возрасте не моложе 
18 лет.

Обращаться: г. Томск, улица 
Гагарина, 2, к начальнику служ
бы движения. 2 —2

Управлению карьерами требу
ются: каменщики, плотники, разно
рабочие, сторожа и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 109, телефон № 61-35.

3 —1.
Электромеханическому технику

му срочн-’ требуются преподавате 
ни электрических машин, электро 
измерений, промэлектроники.

Здесь же требунися кочшары. 
! ардеробшицы, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Мякутииня 8.

Учетно-коэдитному техникуму 
требуется преподаватель по анали
зу хозяйственно-финансовой дея
тельности предприятий.

Обращаться г. Томск, ул. Кар 
ташова, 58, к директору.

товароведа продовольственных 
товаров, разъездного товароведа 
по районам области, кладовщика, 
рабочих складов, бухгалтеров рас
четной и материальной групп, на
чальника торгового отдела, слеса
ря-электромонтера, инженера по 
строительству складов (зарплата 
100 руб в месяц).

Обращаться: г. Томск, проезд 
Иркутский, 1 (проезд автобусом 
№ 8, трамваем № 2). 3 —1

Мясокомбинату требуются груз
чики в холодильник, рабочие-муж
чины в цехи, электрики, кочегары, 
плотники, каменщики.

Обращаться: г. Томск, Нижний
Луг, 4, отдел кадров. 3 — 1

Ремонтно-строительному участ
ку облбытуправления требуются: 
столяры, штукатуры, маляры, ка
менщики, слесари-сантехники, кро
вельщики, жестянщики, газоэлек- 
тросварщики, кладовщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Шишкова, 20. 2— 1.

Институт радиоэлектроники 
и электронной техники 

ОБЪЯВЛЯЕТ
прием на курсы по подготов 

ке к сдаче вступительных экза 
менов в институт.

Срок обучения на курсах с
15 октября 1965 г, по 1 июля 
1966 г.

За справками обращаться с
16 до 18 часов по адресу:
г. Томск, проспект имени Ле 
нина, 40, 1-й этаж, комната
№ 112, приемная комиссия.

2 —2

& Y *sjysssvy7sssssssyssssyssA f*fsssy*/ysssssysssssssssssssssss/rsss/J ,sss/ssss^
яЬ ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

проводит прием на девятимесячные заочные курсы по подго- 
к вступительным экзаменам для желающих поступить в 
году в институт на дневное, вечернее и заочное обучение, 
заочные курсы принимаются граждане, имеющие закон- 

среднее образование, работающие в различных областях 
народного хозяйства и культуры, а также демобилизованные из 

Советской Армии. Срок обучения на курсах с I октября 
г. до 1 июля 1966 г.

Условия приема на курсы. Заявления на имя ректора инсти-

адресу: г. Томск, горуправление Госбанка, текущий счет поли- а 
технического института № 14167, заочные подготовительные S 
курсы. На обороте перевода обязательно полностью указать я 
имя, отчество, фамилию и назначение платы — заочные подго- Я 
товительные курсы. . 8

Всем зачисленным в число слушателей заочных подготови- 8 
тельных курсов после получения институтом платы за обучение 8 
будут высылаться указания, задания и контрольные работы, ко- я 
торые должны выполняться к указанным срокам и высылаться а 
для проверки в институт.

При затруднении с выполнением контрольных работ институт ^
обеспечивает письменными консультациями.

Прием заявлений до 1 октября 1965 г. Документы посылать 
По адресу: Томск-4, проспект имени Ленина, 30 
ский институт, заочные подготовительные курсы.

политехниче- ^

8

ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ!
Для вас в городе Томске, в по

мещении фотоателье № 11 (про
спект имени Ленина, 81) открыта 
студия грамзаписи.

Здесь вы сможете произнести 
запись говорящею письма, музы 
кального привета, поздравления г 
торжественной датой на грампла
стинку с видами гор. Томска или 
с вашим фотопортретом.

Студия выполняёт работы по 
перезаписи и монтажу магнито
фонной ленты, а также записи на 
магнитофонную ленту отдельных 
произведений с граммофонных 
пластинок или магнитофонных 
тент.

Пользуйтесь услугами студии!
3 - 1

Томский участок «Сибтеплоизо 
ляция» приглашает на постоянную 
работу Macicpa-строителя.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2—2

Михайлоьа Алевтина Ивановна, 
прожигающая в г. Томске, Иркутский 
тракт. 164 возбуждает дело о растор
жении брак,- с Михайловым Владими
ром Семеновичем, проживающим в 
г. Томске улица Нахимова. 42.

Дело будет рассматриваться в на- 
юдиом суде Кировского района 

г. Томска.

Лялюйко Галина Яковлевна, про- 
-кивнюш’Я в г. Томске, улица Иппод
ромная. 20, возбуждает дело о рас
торжении брака с Лялюйко Григори
ем ЁвстасЬ1 евичём, проживающим 
;-ам же.

Делр будет рассматриваться в , на 
родном супе Кировского района 
г. Томска,

Ректорат, партийное бюро и 
местный комитет Томского пе
дагогического института с Глу
боким прискорбием извещают,о■ 
смерти старейшего научного 
работника института

попко
Алексея Ефимовича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела 9 сентября, в 3 
часа дня, из квартиры покойно
го- г. Томск, улица Киевская, 
62.

Заводу строительных материа
лов гребуюи-.я: инженеры и техни
ки-строители и силикатчики, шо
феры, автокрановщик, рабочие в 
цехи, грузчики, плотник.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 11, отдел кадров. 3 —1

Городское профессионально-тех
ническое училище № 11 • пригла
шает нй постоянную работу комен- 
цантов-воспитателей к общежитие.
•"Обращаться: г. Томск, улица

Герцена, 18-а, телефон 66-07.
2—2

Телефоны: ответ. секретаря —
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
логического  — 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленности. строительства и тр а н спо р 
та — 37-75, сельскохозяйственного  
— 37-39, советского  строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько- 
DOBCI- ой сети — 37-38 и 31-47,' инф ор
мации — 51-61, бухгалтерии  и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
ф истки  — 52-02.

г . Том ск, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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